

# Solidaridad Obrera

## AIT

ÓRGANO DE LA CONFEDERACIÓN REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACIÓN NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

Año III-Epoca VI

Barcelona, sábado 20 agosto 1932

Número 492

### La ley del embudo

## Los obreros, en la sentina inmunda; los fascistas, en camarotes de lujo

Parece ser que el Gobierno está decidido a que las deportaciones de fascistas no sean una comedia como las que se hicieron con los cardenales guerreros y con los obispos bélicos en los comienzos del nuevo régimen.

Esta vez, al tratarse de gentes de categoría que a la democracia republicana les merecen el respeto que el becerro de oro inspira a las burguesías ambiciosas y envidiosas, el trato que se dará a los condenados a deportación, según puede colegirse de las declaraciones del jefe del Gobierno, será muy distinto del que se dio a los obreros deportados en febrero.

"A lo que estoy dispuesto es a que al Estado no le cuesten ni un solo céntimo los diferentes aspectos que se deriven de los sucesos", ha manifestado el señor Casares Quiroga.

Muy poco perspicaz hay que ser para comprender lo que encierran estas manifestaciones. Los fascistas serán deportados y el Estado no gastará un céntimo en el transporte; y no lo gastará, porque, con excusa de que cada uno de ellos pague su viaje, se les permitirá realizarlo en camarotes, con todas las comodidades y en calidad de turistas distinguidos.

Al recordar la odisea de los compañeros encerrados durante largos días en la sentina del "Buenos Aires", comparando el porvenir que se les prepara a los de la sanjurjada, la indignación hace estremecer el ánimo. A los obreros se les pasó, como negros en bodega, como mercancía humana, durante varias semanas, a través de mares borrascosos y a la vista de costas tórridas, privados de asistencia médica, mal alimentados con repugnante bazo, vigilados y amenazados a cada momento, humillados siempre, para dejarlos, por fin, en un arenal inhóspito, en el que se les ha retenido, acaso con la esperanza de que no podrían resistir las inclemencias del clima y allí perecerían, consumidos en tal forma una ejecución sin ejecución, estilo jesuita.

Los aristócratas, los fascistas, viajarán espléndidamente. Se les depositará en lugares en donde puedan jugar al tenis y al golf, no les faltarán médicos, ni algún restaurante que tal vez un ferviente republicano decida instalar para enriquecerse.

Ley del embudo. Siempre. No es otra la misión de los Estados y los Gobiernos. Al poderoso, al que ha disfrutado o puede disfrutar las dulzuras del mando, se le castiga tíbilmente, pidiéndole perdón por imponerle la pena más insignificante. Al humilde, al paria, se le maltrata moral y materialmente. Para los de abajo, sayones, polizontes y victimarios crueles. Para los de arriba, lacayos y servidores de toda laya.

Sería un error suponer que pretendemos, con un espíritu de inhumano rencor, que a los fascistas que van a ser deportados se les haga víctimas de un trato como el que se dio a los obreros. Lo que hacemos es poner de relieve tales diferencias, en esta ocasión para remarcar el ensañamiento que siempre se ha tenido para con los eternos perseguidos, para los que siempre han sido considerados por todos los despotismos como carne de cañón y de desgraciados que pagaron carísimo tributo a la ferocidad burguesa de los republicanos, dejando alguno su vida en lejanas tierras, en calidad de víctimas inmoladas a la ley, a esta ley del embudo que terminará cuando el pueblo llegue a la meta a donde se dirige, el comunismo libertario.

Para nosotros, calabozos lóbregos en caserones de la Policía y en las cárceles; para los fascistas monárquicos ahora, como para los burgueses republicanos en tiempos de la Dictadura, encierros provistos de todas las comodidades y rodeados de todas las consideraciones.

Ley del embudo. Conviene que el pueblo no se deje alucinar por la espectacularidad gubernamental. Recordar es reflexionar, y de la reflexión nace el sentimiento revolucionario, que no podrá jamás ser vencido por nadie ni por nada.

"Buenos Aires": brutalidad, ensañamiento. "España 5": viaje de placer, saludos humildes y respetuosos.

Después de todo, cabe pensar que se trata de sentar un precedente por si las incidencias políticas pudieran un día volver las tornas. Lo que es difícil, porque la política corre vertiginosamente hacia su fin.

### En defensa propia

## Para el señor Moles

Debido a la actitud de "deferencia" con que el señor Moles me trata, veámosle precisado a defenderme públicamente. El dato significativo de dejarme único preso por el asunto de la conferencia cultural de la calle Tantarantana, me obliga a demandar cuál es mi situación. Y el señor Moles, primera autoridad de la provincia, tiene la obligación, el deber, de decirme por qué no se me ha libertado como a los demás detenidos que en la madrugada del 31 del pasado mes de julio fuimos enviados a esta Ceular.

El caso insólito de "deferencia" de que el señor Moles me hace objeto, entraña para mí una confusa y contradictoria medida que, como único interesado y perjudicado, me hace sospechar que la conducta del gobernador no tiene explicación posible en este mi caso. Máxime, cuando el señor Moles no podrá alegar que yo sea un "placero", un "atracaero" o un "vago de profesión". Y si para justificar su injustificable actitud manifestara lo contrario, evidentemente que me faltaría tiempo para demostrarle lo contrario.

Por hoy, nada más.  
Adrián Correa.

## Lo mismo, exactamente igual que si fuese una obrera

Leemos en "El Sur", de Córdoba, y copiamos:  
"LA SESORITA URRACA PASTOR. — Esta señorita se encuentra arrestada por orden gubernativa en el Hotel Simón. Ha llamado reiteradamente al Gobierno civil diciendo que estaba incomoda. Desde el Gobierno se le dijo que no tenía motivo para quejarse, porque se encontraba en buen hotel y podía bañarse, salir al hermoso patio, comer bien y asearse al Paseo del Gran Capitán. Pidió entonces que se le permitiera oír misa y entonces se la autorizó para que oyese cuantas quisiera, pero custodiada."  
La Urraca en cuestión es una dama ultrarreaconaria, que tiene verborreas de jaimismo, catolicismo, etc., etc., etc.  
Si fuese una obrera y, más aún: si fuese anarquista, la tendrían en los sótanos de cualquier Jefatura, incomunicada y sin agua para beber.  
Aunque disfrutemos del republicanismo, todavía hay clases.

## LA SANJURJADA

Guzmán, en "La Tierra" de Madrid, relata lo siguiente:

"Una acusación clara y concreta contra la Policía granadina. Es Galabi quien habla:

— El otro día me llamó Vila, agente de la Brigada Social, distinguido en la persecución encarnada de obreros. Me llevó aparte y me dijo: "No debes ser tonto. Ponte a nuestro lado. Dentro de cuatro días habrá triunfado en España la dictadura militar. Si abandonas la Confederación y luchas con nosotros no tendrás que preocuparte de nada; si no..."

Pero — sigue Galabi — no es esto todo. Por la noche me llamó otro agente — Ballesteros —, y me habló así: "Ya habrás visto que en el proceso del otro día no quisimos acusarte. Fué una lección. Unete a nosotros. Antes de una semana triunfará una dictadura, y no te conviene estar en contra nuestra..."

La acusación es clara, terminante, definitiva. Demuestra que la Policía de Granada participaba en el complot monárquico. No pueden seguir de agentes de la autoridad. Hay que apresarlos inmediatamente por traidores..."

En la Jefatura de Policía de Barcelona unos agentes, hace unos días, le decían a un camarada encerrado en los sótanos:

— "Qué República ésta, ¿eh? Casares pega fuerte. Esto es peor que aquello."

En el pasado complot estaban enrolados la mayoría de empleados del Estado. Eso es cierto. Y si no, al tiempo."

González López es amigo de Casares Quiroga y afiliado a la "Oiga". En Granada le llamaron "El almirante de arro". Como buen gobernador delegó toda su confianza en el comisario de Policía de la bella ciudad andaluza. Contra este comisario hay denuncias formales de que tenía intervención en la tentativa monárquica.

Todo el mundo sabe lo que ha pasado en Granada. El aludido comisario sigue al frente de su destino. "Es un buen funcionario republicano". Eso lo dijo el "almirante". Nosotros no decimos nada. Callamos y observamos.

Maciá y Companys, ¿se acuerdan de Anguera de Sojo?

Este señor tartamudo parece que se ha vuelto mudo de una vez.

No habla, no escribe, no milita. Pero manda. Es presidente de la Audiencia barcelonesa.

Anguera de Sojo obra callando. SOLIDARIDAD OBRERA recibe de vez en cuando sus caricias...

Nosotros nos acordamos de Anguera de Sojo.

Don Melquíades, el loro, anda también metido en eso del complot. Y Alba igual. Este vi-

vo está en París. Huye de la quema.

Gil Robles ha dicho que si le da la gana de hablar desencadenará una revolución.

Esperemos a que hable Gil Robles. Esperemos sentados que hay "pa" rato.

¿Y Goded?, "el fidelísimo servidor de la República" — palabras de Azafra.

Pues Goded unido, metido con la sanjurjada. Claro está, no podía fallar. La fidelidad republicana de este general ha costado un mes de prisión al jefe Mangada.

¿Qué lío y que escándalo es éste, amigo Sancho?

Lerroux dijo que fué invitado a tomar parte en el movimiento.

Pero Lerroux no dijo nada a sus amigos del Comité Revolucionario.

Lo dice ahora, cuando ha pasado la tempestad. ¡Ah, pillín! Lerroux se ha perdido una condecoración republicana y lo que es más triste el acceso al Poder, su sueño ideal.

Final: Casi toda esta gente está en libertad.

En Granada los obreros que se batieron contra la reacción siguen en la cárcel.

La República es generosa y madre amantísima.  
Gracias. No hay de que.

### HAY QUE PROPAGAR

## Solidaridad Obrera

Aunque sea lamentable tener que decirlo, la difusión de SOLIDARIDAD OBRERA en Cataluña deja mucho que desear, y a remediarlo deben tender los esfuerzos y los entusiasmos de todos los compañeros con nuestro diario idealizado.

Como órgano de la Federación Regional de Sindicatos Unidos, SOLIDARIDAD OBRERA debería alcanzar en la región catalana la casi totalidad de su venta y de su suscripción, pero no es así, ya que solamente poco más de la mitad de la tirada queda en Barcelona, capital, en el resto de la provincia y en la región.

Hemos de ser previsores, y estando próxima la aparición del diario nacional "CNT", es imprescindible intensificar la propaganda para que SOLIDARIDAD OBRERA tenga vida propia, sin necesidad de extenderse administrativamente más allá de su demarcación natural. Si los compañeros del resto de España tienen gusto en colaborar a la obra de la organización leyendo tan sólo nuestra Prensa, con lo que hagan compatible ser lectores y compradores o suscriptores a la vez de "CNT" y de SOLIDARIDAD OBRERA, tanto mejor para la organización sindical y para su Prensa; pero a los efectos materiales de la vida de SOLIDARIDAD OBRERA debemos ponernos en condiciones de que su circulación en Cataluña sea suficiente a cubrir el presupuesto del diario.

Es vergonzoso que numerosísimos compañeros de probada fe en nuestros comunes ideales no lean su prensa mientras adquieren los diarios burgueses, que los envanece de literatura política. Vergonzoso, precisamente, porque siendo como son verdaderos proletarios, y teniendo fe y confianza absoluta en la organización confederal, creen que su deber revolucionario se ha cumplido totalmente afiliándose al Sindicato respectivo y abonando sus cuotas.

El verdadero sindicalista, el verdadero anarquista, no debe prescindir de leer y adquirir

SOLIDARIDAD OBRERA, porque en ella tienen su paladín único, el que los defiende contra los atropellos del capitalismo y de las autoridades estatales; su mejor amigo que los ilustra y les orienta en el sendero de la revolución emancipadora.

SOLIDARIDAD OBRERA debe alcanzar en Cataluña una difusión mínima de CINCUENTA MIL EJEMPLARES, aunque mucho mayor pudiera y debiera ser este número si todos los compañeros fueran conscientes en todos los momentos y en todos los actos de su vida.

Cada uno de los compañeros lectores y suscriptores de SOLIDARIDAD OBRERA tiene una misión trascendental que cumplir: convertirse en un propagandista de su diario, nuestro diario, el del pueblo que lucha. En el taller, en la reunión, en las asambleas, en el seno de la amistad particular, ha de extender la venta y la suscripción de SOLIDARIDAD OBRERA; ha de sostener el entusiasmo de los compañeros en pro del diario confederal y ha de vigilar celosamente que por parte de paqueteros y correspondientes no se haga boicot o sabotaje a SOLIDARIDAD OBRERA.

La obra revolucionaria tiene muchos diversos aspectos, y no es de los menos importantes este del sostenimiento de la Prensa obrera. Invitamos a todos y a cada uno de nuestros compañeros a que aporten su concurso a esta obra necesaria, de la que toda la organización saldrá beneficiada, porque consolidar SOLIDARIDAD OBRERA es asegurar la difusión de las ideas revolucionarias, vivificar la protesta de los oprimidos y tener un defensor que no puede traicionarse como traiciona la Prensa burguesa que lee y adquiere muchos compañeros que ni leen ni adquieren SOLIDARIDAD OBRERA.

¡Compañeros! ¡Propagad SOLIDARIDAD OBRERA!

## Sanjurjo y tres más serán juzgados en juicio sumarísimo la semana próxima

Madrid, 19. — Se está terminando el sumario que se intruye en Sevilla con motivo de la sublevación militar, siendo inminente el momento en que el Tribunal Supremo ha de juzgar a las primeras figuras complicadas en el mismo.

El juicio sumarísimo tendrá lugar, con toda seguridad, en la semana próxima, para lo cual se están ultimando los preparativos a fin de habilitar la gran sala en que se celebrará el mismo.

Terminado el juicio, el tribunal se reunirá para deliberar y emitir sentencia, lo que quiere decir que no habrá solución de continuidad.

Seguramente el sumario estará en poder de la Sala el próximo domingo, porque la labor del juez especial, señor Cama-

tero, se limitará, en Sevilla y Huelva, a algunas diligencias ampliatorias.

Se asegura que serán sometidos solamente al juicio sumarísimo el general Sanjurjo; su hijo don Julián, capitán de Artillería; el ayudante del general,

teniente coronel de Estado Mayor don Enrique Esteban Infantes, y el general García de la Herrán, o sea los cuatro que salieron de Sevilla en automóvil, tratando de ganar la frontera portuguesa, por la carretera de Ayamonte.

## EL PODER POLICIACO

No pasa día sin que hayamos de comentar algún nuevo caso de tropelías policíacas contra compañeros nuestros, a los que sin más motivo que el capricho de cualquier autoridad se detiene para darles indignamente trato de quinonarios.

Ahora se trata del camarada

### El miedo oficial

## Los confusionismos no desorientan a la opinión de la C. N. T.

Van pasando los días hacia la fecha en que habrán de jugarse el todo por el todo los enquistados que con sus representantes en el Gobierno intentan humillar a la C. N. T., como primer paso para infligirle la derrota que ansían desde hace largos años, desde que los hoy ministros y diputados de la República colaboraban entusiastas con Primo, Guadalupe, Calvo Sotelo, etc., etc.

Están convencidos, a pesar de que quisieran no estarlo, de que sus bravatas no han de asustar a los aliados del sindicalismo revolucionario. Tienen un miedo irrefrenable de que llegue el día fatal en que han de intentar llevar a vías de hecho sus amenazas dictatoriales para imponer los Comités Paritarios a la clase trabajadora en beneficio de la burguesía, a la que están vendidos por unos cuantos enchufes.

Dóceles, las autoridades republicanas se prestan gustosas a colaborar a las ambiciones de los socialburgueses, y prodigan notas confusionistas, como las publicadas últimamente por el gobernador de Barcelona, involucrando torpemente la ley de Asociaciones con la ley de 8 de abril.

El procedimiento es pueril, ridículo. Todos los militantes del sindicalismo de la C. N. T. saben distinguir sin la menor dificultad entre aquella ley de Asociaciones y los manejos socialistas. No se puede engañar fácilmente a un hombre, a diferencia de lo que sucede con los pocos borregos — no todos pueden ser corderos — de la U. G. T., que confunden a los diputados electorales y a los personajes de la situación con salvadores de sus estómagos vacíos.

La táctica socialista, como todas las tácticas gubernamentales, ha sido y es la de sembrar la desorientación, la de propalar el confusionismo, la de conacionar cuando no puede alegar excusas para ejercer una represión que llene las cárceles y que pueble los desiertos ecuatoriales. Es la táctica del miedo, de la cobardía y de la hipocresía, virtudes todas ellas exclusivamente burguesas.

Pero los socialistas, aun teniendo a su favor todos los resortes del Poder, con su corte de carceleros, jueces que no procesan y policías que hacen las veces de jueces, van al fracaso más completo de sus intentos fascistas. La C. N. T. ha declarado en repetidas ocasiones cuál es su actitud al respecto, y sería necio imaginar que pueda volverse atrás de los acuerdos adoptados con pleno conocimiento de la responsabilidad y aceptando todas las consecuencias.

Si lo que los socialistas pretenden por medio de sus servidores oficiales, es el desorientar individualmente a los militantes de nuestra organización, pierden el tiempo lastimosamente. Que ya dicho que en la C. N. T. forman las filas hombres conscientes. No todo el monte es orégano, ni abundan los mentecatos ignorantes que se esclavizan a la burguesía en el conglomerado dirigido por el enquistamiento intensivo.

Los socialtraidores han lanzado un reto a la Confederación. Después de lanzado el desafío, tienen miedo de su rasgo de enanos de la venta. Ven con espanto que se acerca el momento de la lucha formal y, siempre siguiendo los dictados de su conciencia y de su ineducación tipo burgués, quieren arreglarlo todo de la misma forma que se arreglan los "lances personales" en que se ventila algún honor de lance: por medio de un acta que termina en un banquete suculento. Este detalle del banquete cuadra perfectamente a los procedimientos socialenchufistas, porque una de las condiciones precisas para medrar en su campo es la de poseer un estómago capaz y unos bolsillos sin fondo.

La gallardía con que las organizaciones confederales salen al paso de los confusionismos sembrados por las autoridades, les demuestra que se han metido en un callejón sin salida. Tienen la convicción de que, a pesar de todas sus malas artes, han de perder la batalla que provocan. Lo que ignoran, tal vez, es que el sindicalismo revolucionario no puede ni quiere detenerse. Aunque los socialcapitalistas quisieran retirarse de la palestra, nada lograrían. La masa del pueblo sano y honrado se ha puesto en pie, alzado el puño, para aplastar sin compasión a los que sólo de traiciones y de enchufes viven.

La batalla se dará, pese a quien pese. Y acaso no sea breve, pero las fuerzas y el entusiasmo del pueblo le prestan ánimos para perseverar en la lucha hasta el aniquilamiento de la bestia inmunda que es el socialenchufismo.

BIBLIS

### Un detenido de primera clase

## Le ocupan un arsenal, pero como no se trata de un obrero, se le deja en libertad

Con motivo de una denuncia presentada al Juzgado por amenazas de muerte, la Policía practicó un registro en el domicilio de un comandante retirado del ejército, que habita en la calle de Ballester.

La Policía se incautó de dos pistolas, un revólver y un rifle,

para cuyo uso no tenía licencia dicho señor.  
Fue presentado en la Jefatura, quedando en libertad, pero con la condición de presentarse mañana en el Juzgado, a requerimientos del cual se efectuó el registro.

## Un almacén de bombas

Hamburg, 19. — La Policía ha descubierto numerosa armas y respetable cantidad de munición en un registro que ha practicado en el populoso barrio de Pinneberg, de los alrededores de Hamburgo.

En una casa habitada por unos comunistas, la Policía ha descubierto bombas y material de propaganda comunista.

Además, ha podido constatarse que los sótanos de dicha casa habían sido fortificados y que se había establecido un perfecto sistema de alarma.

En otros sótanos, la Policía encontró una caja conteniendo pólvora.  
Han sido detenidas muchas personas



Comisión pro «CNT», diario confederal

LISTA DE LAS CANTIDADES RECIBIDAS POR ESTA COMISION HASTA EL DIA DE LA FECHA

Table with columns for organization names and amounts in pesetas. Includes 'Suman las listas anteriores', 'Sindicato Mercantil de Madrid', 'Federación Local de San Sebastián', etc.

Total ... 20,207'04
A deducir ... 261'00
Total general ... 19,946'04

Nota.—Las 261 pesetas deducidas del primer total corresponden a cantidades recibidas por insignias, y que por no haber especificado el destino que debíamos dar a los giros, los dimos ingreso como donativo.

Además de las cantidades incluidas en la presente lista, hemos recibido un giro de cien pesetas del Sindicato Unico de Sestao. Y por su parte, el compañero Serafin ha recibido los siguientes: Uno de Antonio Gubel, de Alcoy, de 43'40 pesetas; otro de A. Bilbe, de Francia, 10 ptas.; Luis Alvarez, de Baracaldo, 16'50 pesetas.

Todos estos camaradas deben aclararnos, a la mayor brevedad, el objeto de estos giros, para darles ingreso por el concepto a que estén destinados.

La Comisión

EN ALEMANIA

El volumen de la producción industrial ha sido en 1931 como en 1930 y bajan los precios, pero nadie puede comprar a pesar de la baratura más que los potentados

En Alemania se ha prohibido que los comercios anuncien liquidación de géneros, es decir, su propia quiebra. Han desaparecido los anuncios luminosos en Berlín. Una partida de muebles que costaba dos mil marcos, se vende ahora por la cuarta parte, y no hay comprador. Los trajes hechos valían cien marcos, y hoy valen cinco. Seguirnos leyendo. «El mercado está de tal modo saturado de ofertas y existe una demanda tan escasa, que los libreros dan los libros por lo que se les quiere ofrecer. Hace pocas días se vendía la Enciclopedia Brockhaus, en estado casi nuevo, por dieciocho marcos, y tiene treinta tomos.» Nunca había tenido Alemania menos capacidad de consumo. El volumen de la producción industrial en 1931 ha sido como en 1930. La capacidad adquisitiva del pueblo alemán se inferior a

LA REACCION Y LA TELEFONICA

¿Teníamos razón?—Ante nuestra campaña, «El Socialista», órgano de la U. G. T., no puede silenciar los manejos inconcesables de la Telefónica.—Reuniones y preparativos antes del movimiento.—Las comunicaciones son deficientes en toda España

Ante las acusaciones concretas hechas por SOLIDARIDAD OBRERA en su editorial del día 13 de los corrientes, sobre la supuesta complicidad de los directores de la Telefónica en el fracasado complot monárquico, «El Socialista», de Madrid, órgano de los enchufistas, no ha podido silenciar los manejos inconcesables de la empresa americana, ni la responsabilidad que en el pasado movimiento han contraído varios miembros del Consejo de Administración, así como el director general y varios de los jefes y altos empleados de la Telefónica.

Muy poco, o casi nada, ha añadido «El Socialista» a nuestras manifestaciones, y menos aun a las rotundas e irrefutables afirmaciones hechas por el Comité del Sindicato Nacional de Telefonos, en las que de una manera categórica se demostraba técnicamente como pudo y debió establecerse comunicación constante entre Madrid y Sevilla. En cambio, el órgano de la Unión General del Trabajo y los directores de la O. T. O. (Organización Telefónica Obrera), compuesta en su mayoría de jefecillos, ha cuidado muy bien de guardar una impenetrable reserva respecto a «citas» y nombres que son muy interesantes. Pero nosotros, que no estamos obligados a ninguna reserva mental, hablaremos, y hablaremos claro.

UNA REUNION SOSPECHOSA

Seis días antes del fracaso del movimiento, se celebró en Madrid una reunión de altos empleados de la Telefónica con algunos directores de las diferentes regiones de España. A dicha reunión asistieron, además del director general, algunos miembros del Consejo de Administración.

EN LA CENTRAL DE BARCELONA SE HACEN PREPARATIVOS PARA UNA GUARDIA PERMANENTE

También es muy sospechoso que tres días antes del producirse el movimiento fueran llevadas en un camión a la central de la Plaza de Cataluña una infinidad de cochinillas, como en los célebres días de la huelga en que se efectuaban guardias permanentes.

En libertad

Ayer, por la mañana, fueron puestos en libertad los compañeros Crescencio López Rodríguez, Joaquín López Pérez y José Morales Rodríguez, quienes fueron detenidos por coacciones imaginarias, siendo sometidos a la vergonzosa quincena que se ha puesto de moda para los obreros honrados, por el delito de pertenecer a la C. N. T.

También ha sido puesto en libertad el camarada doctor Diego Ruiz, que, como los antes citados, nos ha visitado en esta Redacción.

Por milésima vez volvemos a protestar del indigno sistema de quincenas que se aplica a los afiliados de la C. N. T., equiparándolos a los vulgares delincuentes de la calle Mediodía. El caso se repite con demasiada frecuencia y es ya intolerable.

Reuniones que no son clandestinas.—¿Qué pasará?

El gobernador ha dicho a los periodistas que en su despacho habían coincido el general Batet, el presidente de la Audiencia y el gobernador civil de Gerona, señor Ametlla.

A LOS EMPLEADOS Y TECNICOS SE LES PROHIBE LA ENTRADA EN DETERMINADAS DEPENDENCIAS DE LAS CENTRALES

Como ha dicho «El Socialista» y «La Tierra», de Madrid, la noche de los sucesos fué prohibida terminantemente la entrada a los empleados técnicos en las salas donde están instalados los cuadros de «repetidores», «alta frecuencia» y «mesa de pruebas». En esas salas por donde pasan todos los circuitos o líneas que enlazan telefónicamente entre sí las diferentes regiones de España con el extranjero sólo manipulaban ingenieros y personas adictas a la Dirección General y al Consejo de Administración.

¿Quiénes eran estas personas? ¿Qué hacían allí? ¿Por qué a partir de entonces...

ESTÁ CLARA LA CONDUCTA DE LA TELEFONICA

Nosotros creemos que no, a pesar de todos los subterfugios que se quieren emplear para desviar a la opinión de tan grave como interesante asunto.

Nosotros dijimos que altos empleados de la Telefónica no eran ajenos al fracasado movimiento o que, por lo menos, no ignoraban el complot que se fraguaba, entre ciertos políticos, militares y psicanos de conocida filiación monárquica.

En nuestro próximo artículo trataremos de demostrar con las pruebas que tenemos, la veracidad de estas afirmaciones. ¡Contra la Telefónica, todo!

CHULO Y EXPLOTADOR

Un marqués, después de no pagar a su portero, le abofetea.—El portero le dispara cinco balazos, matándolo

Madrid, 19.—El portero de la casa propiedad del marqués de Mastonde, Jesús Palacio, subió al piso del marqués para reclamarle las mensualidades que se le adeudaban, y, como en anteriores ocasiones, le contestaron que no había dinero. Poco después, el marqués llamó al portero, y éste no acudió. Entonces, el marqués salió en

zapatillas y batín, y llamando al portero encarándose con él diciéndole que él era el dueño y que su portero debía obedecerle. Propinándole, a continuación, un par de bofetadas.

El portero, enfurecido por la agresión, sacó una pistola con la que hizo cinco disparos contra el marqués, matándole.

Detención Normalidad

La Policía ha detenido al camarada Francisco Jellcor. Según dicen en Jellatura, la detención obedece a la reclamación de un Juzgado de Tortosa. Nuestro amigo ingresó en los sótanos de la Gran Vía Layetana.

DE LA COMPANIA GENERAL DE AUTOBUSES, S. A. ¿Por fin!

Por fin hemos tenido el placer de saludar y contar entre los empleados de Autobuses, a tres compañeros más que hace más de dos años fueron despedidos por cuestiones sociales. ¡Por fin! llegó el día en que reingresarán al trabajo, dos de un buen número de compañeros que, según bases firmadas cuando la «memorable» proclamación de la República, debieran ya estar prestando servicio desde hace más de un año.

La obsesión constante en todos nosotros debe ser esto: el que los camaradas despedidos sean readmitidos cuanto antes, y no mostrar una alegría por haber entrado tres, ya que los hogares sin un pedazo de pan son muchos. Hemos de pensar en esto, y quedará patentizado una vez más que nos elevaremos a la categoría de hermanos en todo lo que concierne al trabajo por la vida. No demos largas al asunto de los despedidos, compañeros, y ayudemos con la voluntad de cada uno a que la Comisión de Autobuses logre de la Compañía lo más pronto posible la readmisión de unos hombres que desean trabajar; y lo hay. No busque las Compañías subterfugios ante ello, ya que en lo sucesivo presentaremos pruebas para que incluso la opinión juzgue como debe.

Quisiéramos que el buen criterio de la Compañía General de Autobuses, S. A., se impusiera. Será mejor para ella y para todos nosotros. Sólo falta un poco más de buen criterio, de razonamiento, para que rápidamente entren a trabajar, si no todos, unos cuantos. Falta personal como demostraremos irrefutablemente; máxime cuando ahora empiezan a darse vacaciones con cuantagotas a los empleados del Movimiento.

¡Compañeros de Autobuses! Tened presente una cosa: Las mejoras morales y materiales alcanzadas se deben en parte a los despedidos y por ellos hemos de velar. Si lo hacemos así, y cumplimos como hombres en el Sindicato no habrá jamás ocasión para que en un momento dado y como por ensalmo se nos robe una cosa y otra. Porque la redacción se vergüeno sobre nuestras cabezas como el péndulo de un reloj; día tras día, hora tras hora.—Unos empleados

Acabo de leer que la situación nacional española se ha normalizado con la detención de unos cuantos generales que juraron fidelidad a la República, y de otros personajes más o menos uniformados bajo la funesta bandera sangré y oro que tanto tiempo encubrió el sangriento reinado de los borbones, terminado con la vergonzosa huida del perjurio «Africano».

No sé si las noticias de «normalidad» que nos sirven en bandeja gubernamental son ciertas en cuanto al «pronunciamiento» monárquico; pero dudo sea cierta la total normalidad del país ya que existe una clase que no puede «normalizarse» por potencia que sea la fuerza coercitiva que se emplee para acallar sus quejas; existe una clase que no está «normalizada» porque metodicamente y consecuentemente prepara su revolución, para desastrosa del yugo autoritario y explotador que le oprime; existe una clase, que tal vez calla momentáneamente, pero que colecciona los crímenes y fracasos del régimen capitalista para después, amontonados, sirvan de apoyo a la palanca que ha de hacer dar la voltereta a esta inhumana ley de esclavitud que nos ahoga.

Y esta clase, anidada en la Confederación Nacional del Trabajo, sigue su curso hacia el Comunismo libertario, sin «normalizarse» o amoldarse a las hazafas gubernamentales, ni perder el tiempo en emocionarse con las bravatas y complotos de unos generales que ni siquiera tienen el honor de cumplir sus juramentos.

Nosotros, los anarquistas, que reconocemos que los juramentos no tienen más valor que el que se les concede, tenemos uno de hecho: Elevamos a la categoría de seres racionales, aplastando todo lo que se interponga, y para ello no dejarnos «normalizar» hasta el logro de nuestras aspiraciones: El Comunismo libertario.

Y a esta promesa, a este juramento íntimo de nuestra conciencia, ni con prisiones, ni con deportaciones, ni con clausuras fallaremos a ella.

¡Que le conste a la Radio que transmitiendo notas oficiales lo «normaliza» todo.

REDACCION

«Duende de Arenys». — Tus cuartillas serán publicadas, pero escribe con tinta y bien espaciadas las líneas. Sobre todo brevedad y concisión. Ateneo Popular (Mataró). — Estimamos que el procedimiento de enviar telegramas de protesta al Gobierno no produce ningún resultado satisfactorio. Se imponen medios más contundentes. J. Tomás, Mataró. — Escribe sobre temas fundamentales. Pero, de no hacerlo así, de

Profiláctica social

Este es un grito de alerta a la Confederación Nacional del Trabajo de España.

Es tan grande la indignación que causa a toda conciencia honrada el ver cómo la Prensa sin decoro publica noticias tendenciosas, desfigurando descaradamente la verdad de las cosas, que nadie que se considere honrado puede silenciar este atropello a la dignidad pública.

Yo, que he sido varias veces actor y testigo de actos y sucesos ocurridos en Barcelona, he visto el otro día, con infinito asombro, la forma tendenciosa en que la Prensa daba la versión de unos sucesos ocurridos.

Refiriéndose a los sucesos ocurridos días pasados en Bustillo del Monte, de la provincia de Santander, hubo diario de esta capital que publicó la información de esta forma: «La Guardia civil fué agredida por el pueblo, viéndose en la necesidad de disparar sus armas al aire». ¿Qué os parece? ¿Habéis visto nunca mayor contrasentido? Yo entiendo que disparar al aire es en dirección al cielo, o sea al cielo. Y en ese caso, ¿cómo murieron

las dos mujeres que quedaron en la montaña?

Casos como éste se podrían citar a miles; y en vista de esta parcialidad y mala fe de la Prensa española, se deben tomar medidas radicales y declarar el boicot, mientras no se decida a rectificar su línea de conducta.

Yo pregunto al Comité Nacional: ¿Se puede y se debe plantear esta cuestión dentro de los Sindicatos de la organización confederal? Yo creo que sí. Pues por amor propio, por dignidad, se debe poner fin a estas cosas, y la C. N. T., organismo llamado a implantar en España un nuevo estado de cosas, debe entender en este problema, para mí trascendente.

Será una medida profiláctica y de salud pública para impedir la infección del cuerpo social. Este boicot se puede plantear a toda la Prensa, salvo aquellas excepciones que pueda haber en cada región. La C. N. T. debe abordar este asunto sin titubeos ni contemplaciones. Así lo requiere el triunfo de la revolución.

Sebastián Martínez

No confundamos

¡Es para exasperar! ¡Es, o no, cierto que el movimiento fracasado no ha podido triunfar porque ha tenido contra sí al verdadero pueblo?

Pues ahora resulta que no, que todo es obra del Poder público. Así se desprende de unas manifestaciones atribuidas por la Prensa al jefe del Gobierno. Dícan:

«Esto demuestra que si en la madrugada del día 13 de septiembre de 1932, en vez de atemorizarse ante la algarada alegre de Primo de Rivera, se hubiese defendido el Poder público, aquí no hubiera llegado al Ebro.» Y añaden:

«Entonces las gentes tenían miedo de cualquier espadón y hoy se tiene conciencia de lo que es el Poder público.»

«¡Risum tenentis, amici!», o, dicho en castizo, «¡no me haga usted reír, que tengo el labio partido!»

Pues no hay poca diferencia. Entonces Don Poder Público no dijo esta boca es mía porque estaba aislado y sus raíces en la tierra del país se habían podrido. Además, detrás de aquel espadón iba, no un pueblo, sino solamente la sombra de un pueblo: el fantasma del pueblo catalán, con que el rebelde asustado aqueado y aliende del Ebro.

Y, a pesar de ser una sombra, un fantasma, una ficción, bastó para helar la sangre del Poder Público, que se entregó a quien apoyado en tales ficciones lo exigía. Cuando el verdadero pueblo se mueve y da fe de vida, el Poder Público lo es todo si actúa en consonancia con la voluntad popular, y triunfa, porque triunfa el pueblo que lo apoya; pero si el Poder Público obra contrariamente al sentir del pueblo, el Poder Público queda reducido a una oligarquía sin más defensa que sus medios coercitivos usuales.

Y, en la ocasión presente, ¿hubieran bastado esos medios si el pueblo se hubiese llamado andan?

Eso es lo que parecen decir esas manifestaciones transcritas y eso es lo que niega la evidencia de los hechos.

No confundamos, Don Poder Público nada puede sino en maridaje perfecto con Don Voluntad Popular.

J. P. Hervás

¡Es para exasperar! ¡Es, o no, cierto que el movimiento fracasado no ha podido triunfar porque ha tenido contra sí al verdadero pueblo?

Pues ahora resulta que no, que todo es obra del Poder público. Así se desprende de unas manifestaciones atribuidas por la Prensa al jefe del Gobierno. Dícan:

«Esto demuestra que si en la madrugada del día 13 de septiembre de 1932, en vez de atemorizarse ante la algarada alegre de Primo de Rivera, se hubiese defendido el Poder público, aquí no hubiera llegado al Ebro.» Y añaden:

«Entonces las gentes tenían miedo de cualquier espadón y hoy se tiene conciencia de lo que es el Poder público.»

«¡Risum tenentis, amici!», o, dicho en castizo, «¡no me haga usted reír, que tengo el labio partido!»

Pues no hay poca diferencia. Entonces Don Poder Público no dijo esta boca es mía porque estaba aislado y sus raíces en la tierra del país se habían podrido. Además, detrás de aquel espadón iba, no un pueblo, sino solamente la sombra de un pueblo: el fantasma del pueblo catalán, con que el rebelde asustado aqueado y aliende del Ebro.

Y, a pesar de ser una sombra, un fantasma, una ficción, bastó para helar la sangre del Poder Público, que se entregó a quien apoyado en tales ficciones lo exigía. Cuando el verdadero pueblo se mueve y da fe de vida, el Poder Público lo es todo si actúa en consonancia con la voluntad popular, y triunfa, porque triunfa el pueblo que lo apoya; pero si el Poder Público obra contrariamente al sentir del pueblo, el Poder Público queda reducido a una oligarquía sin más defensa que sus medios coercitivos usuales.

Y, en la ocasión presente, ¿hubieran bastado esos medios si el pueblo se hubiese llamado andan?

Eso es lo que parecen decir esas manifestaciones transcritas y eso es lo que niega la evidencia de los hechos.

No confundamos, Don Poder Público nada puede sino en maridaje perfecto con Don Voluntad Popular.

J. P. Hervás

LOS JÓVENES BÁRBAROS

¿Volvemos a las andadas?

Nos ha visitado un compañero confederal, residente en Badalona, diciéndonos que el domingo asistió como espectador a un acto público que celebraron los elementos radicales de aquella localidad, en el Centro republicano radical de la calle Lladó.

Cuando uno de los oradores, en absoluto desconocimiento de los métodos básicos que encarna la C. N. T., se desahucia en exabruptos contra algunos federales, nuestro compañero, sin ánimo de interrumpir, pidió que el orador citara nombres y concretara hechos probados. Entonces se le adelantaron tres de «los jóvenes bárbaros», atropellándole. Nuestro confederado, repelió tan inopinada agresión; pero, visto el hecho por otros «bárbaros jóvenes» que había un hombre que se defendía con dignidad y por el prestigio de la C. N. T., hicieron horda común contra un sólo hombre.

El hecho repele a toda conciencia honrada. «Los jóvenes bárbaros» tuvieron una actuación ciertamente ponderada contra la reacción de la Liga Regionalista, en los años que el lerrouxismo tenía Barcelona como campo de Agramante.

Pero en los días de la segunda República, atentar contra un confederado, constituye un agravio a la C. N. T.

Recordamos las actividades que desplegaban en otros tiempos los jóvenes bárbaros, para defender y difundir las ideas republicanas que sustentaba su partido y no sería una sorpresa la repetición de los métodos, aunque en proporciones bastante más reducidas, en la época que atravesamos.

Lo que sí hay que señalar, para que sirva de aviso y de consejo, lo conveniente que será para todos el que no se salgan de los límites que les tiene fijados la propaganda política.

Dos incidentes ocurridos son un sintoma indicador de propósitos fascistas que se apartan de las actitudes propias en la propaganda de un partido.

Suponemos que no se repetirán los hechos que dan motivo a estas líneas, por la sencilla razón de que reflexionar la importancia de la trayectoria comandada y abandonarán esa ruta peligrosa.

Pero, de no hacerlo así, de

mostrando que no han sido actos casuales los ocurridos sino una intención deliberada de ataque abierto contra los elementos de nuestra organización, la contestación inmediata no se haría esperar.

Tenemos fuerzas con exceso para reducir a la nada a los centros radicales que en cualquier localidad produzcan el menor daño a uno de nuestros afiliados.

Mediten y contengan los impulsos que concede la protección de los correccionales situados en las altas esferas, o bien quisos con los que en ellas se hallan, para evitar los dolorosos choques que inevitablemente se producirían.

No estamos en un país en que pueda apadarse el procedimiento hitleriano, y provocarla, como es consiguiente, una reacción tumultuosa en el pueblo.

Hemos expuesto nuestra opinión; ahora, que procedan con arreglo a su criterio.

Aún quedan presos gubernativos

Ayer fueron puestos en libertad 16 camaradas de los 17 que, injustamente, han pasado veintidós días de prisión gubernativa, por haber asistido a una conferencia, autorizada por el señor Molas, en el Ateneo de la calle Tantarantana.

Actualmente queda uno detenido aún. El camarada Correas, que, desgraciadamente, goza de muy poca salud y que una prolongada retención en la cárcel puede tener fatales consecuencias para su vida. ¿Es que no sabe eso el señor Gobernador?

¿Por qué hace una excepción con el compañero Correas, no poniéndolo en libertad como a los demás? Fatalemente hemos de constatar que ni en las reparaciones se procede con justicia.

Correas no cometió un delito mayor que los otros, que ninguno cometieron. Correas está en el mismo caso que los otros, que una nueva injusticia se cometa contra su derecho a la libertad. Quedan presos gubernativos. ¿Qué vergüenza...



NOTICIAS DE TODA ESPAÑA

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

COMUNICADOS DEL EXTERIOR

(De la Agencia Atlante y de nuestros corresponsales particulares)

CRÓNICA NACIONAL

Se pega con dureza a los de la extrema izquierda, se pega con suavidad a los de la extrema derecha...

Sonrientes, bondadosos, protectores, complices, los sanguifugas máximas contemplan la lucha encarnizada...

Las potentes empresas, las insaciables compañías, los dueños de los monopolios, grandes escarpadores, aumentan sus riquezas con la benevolencia oficial...

Como no es posible esperar un saneamiento tan hondo, y también entendemos que los esfuerzos se gastarían inútilmente...

Bien claro queda señalado el camino, quien no lo siga, y se obtiene en solucionario todo pegado duro...

La sesión de las Cortes

Quedamos un poco absortos y abstraídos queriendo reconstituir la escena que tuvo lugar al finalizar la sesión de la noche...

El "enorme" Azaña, rodeado de los incondicionales, salía satisfecho de su triunfo. Se escuchaban los vítores y resonaban clamorosos los aplausos...

Contribuyó a la expansión sentida y a la nota de alegría dada, aunque algunos maliciosos o directamente interesados lo duden...

El diputado Arauz, escupió una sentencia que es muy digna de eterna recordación, y que no queremos que nuestros amigos...

Ahora, para poderse afirmar en los pesabres sin las amenazas inquietantes de los aspirantes a las sincuras oficiales...

El caudillo de la jornada no pudo prescindir de los agasajos ni en los pasillos famosísimos, ni en la calle. Fue apoteósico.

Así es nada sentar el precedente de dejar sin una peseta a cuantos tengan el atrevimiento de alzarse contra la República.

En la sesión de ayer fue tomada en consideración la reforma del artículo séptimo del Código de Justicia militar...

Se presentó a discusión el dictamen relativo al reclutamiento y ascenso de la oficialidad del Ejército. Fuera de unos duros ataques...

A continuación sale el Estatuto a relucir, causando el malestar consiguiente en los "desgraciados" parlamentarios. Por fortuna...

Guerra del Río se contesta que se lo pregunte al general Sanjurjo.

Royo Villanova: Esto pregunto yo ¿por qué si la República ha vencido al general, no ha de vencer al coronel?

Varias voces: ¿No tiene más que decir?

Si no fueran estos ratos y otros peores, estábamos lucidos, y el Estatuto también.

Importantes declaraciones de Sanjurjo

Madrid, 19. — Con respecto a las declaraciones prestadas por el general Sanjurjo, se guarda gran reserva.

Según parece, el general Sanjurjo, ante el señor Camarero, explicó con todo detalle su actuación en el movimiento, sin revelar nombres de otros complicados...

Se cree que el general Sanjurjo declaró que si levantó la bandera de la rebelión, fue por móviles patrióticos...

Indicó el general Sanjurjo que creía que tan pronto él hubiese abandonado a Sevilla las autoridades republicanas se hubiesen hecho hecho cargo del mando de la ciudad...

Luca de Tena, a la cárcel

Madrid, 19. — A primeras horas de la madrugada, don Juan Ignacio Luca de Tena, pasó de la Dirección General de Seguridad a la Cárcel Modelo.

El conde de Guadiana es un temible revolucionario.

El "España 5", preparado. - Se desconoce el lugar designado para las deportaciones

Madrid, 19. — El ministro de Gobernación manifestó al medio día a los periodistas que el conde de Guadiana, que había sido puesto en libertad por el juez especial que entiende en los sucesos de Granada...

La actuación del conde de Guadiana, añadió el señor Casares Quiroga, ofrece características tan delicadas, que su libertad pudiera originar nuevas alteraciones del orden público.

Preguntaron los periodistas al ministro si había tranquilidad en Galicia, refiriéndose a los rumores corridos respecto a un nuevo movimiento huelguístico en aquella región.

Casares Quiroga manifestó que lo ignoraba.

Se le preguntó si se había fijado la fecha de salida del "España 5" con los deportados, y contestó el ministro que respecto de esas cosas no se podía proceder con precipitación.

Estoy pendiente de los informes que me facilitarán los gobernadores acerca de la actuación de los detenidos. Cuando todos estos informes se hallen en mi poder, verá la sanción que corresponde a cada uno de los detenidos. Aunque estas cosas se quieren realizar con la mayor urgencia, precisan algún tiempo para que la labor sea acertada.

Se le preguntó si las deportaciones serían a Bata, y contestó que esto ofrecía algunas dificultades en diversos aspectos.

Probablemente — dijo — irán a Villa Cisneros, lugar que, entre otras ventajas, tiene la de que ya existen las instalaciones que utilizaron los anteriores deportados. De todas formas, no está determinado aún el sitio de la deportación.

Los impacientes por conocer la lista de los deportados, deben tener un poco de paciencia.

Anunció que mañana, sábado, se reunirán en Consejo de ministros en el ministerio de la Guerra, y finalmente, dijo el señor Casares Quiroga que había sido encargado de aplicar la ley de Expropiaciones Forzosas votada ayer en las Cortes.

Un asunto que dará juego

Madrid, 19. — Los diputados a Cortes por Ceuta y Melilla han visitado al jefe del Gobierno y le han entregado una carta, en la que dirigen gravísimos cargos contra el alto comisario de España en Marruecos, señor Ferrer.

Esta carta será leída mañana por el señor Azaña en el Consejo de ministros. Se discutirá sobre el asunto.

Seguramente este asunto del señor López Ferrer, según la actitud que adopte el Gobierno, dará lugar a alguna interpelación en el Parlamento, si no por los diputados por Ceuta y Melilla, por alguno otro parlamentario.

Uno que se escapó

Madrid, 19. — Un periódico de Lisboa da cuenta de la llegada a Portugal del aviador Ansaldo. Dice el despacho que el aviador efectuó el viaje en un avión perteneciente al duque de Extremadura, y el citado periódico califica a ambos señores de "revolucionarios monárquicos".

Las vacaciones han sido provechosas. - Vecinos indultados

Madrid, 19. — La Sala de Vacaciones del Tribunal Supremo ha acordado indultar a los procesados con motivo de los sucesos ocurridos en una procesión celebrada en el pueblo de Millagro (Navarra).

Los encañados fueron condenados a tres años y medio de prisión.

Un ex conde que quiere escapar

Madrid, 19. — En Badajoz se ejerce una vigilancia especial en la frontera portuguesa ante la sospecha de que quieren atravesarla el ex asambleista y diputado agrario, señor Salnz Rodríguez, y el ex conde de Vallellano, reencamados los dos por la Dirección General de Seguridad.

EL CINISMO DE LA U. G. T.

De los monárquicos y de los que no lo son, pero que se les parecen, ya nos encargaremos nosotros, la C. N. T.

Madrid, 19. — La U. G. T. ha dirigido un manifiesto a la clase obrera, en el que condena energicamente el último complot monárquico.

Previene a la clase obrera para que esté alerta, pues aunque los elementos monárquicos están mortalmente heridos, todavía lanzan algunos cohetazos para poder defenderse.

La revolución — dice el manifiesto — empezó el 14 de abril, pero todavía no ha acabado ni mucho menos. En aquel movimiento popular que trajo la República no hubo víctimas, porque se escondieron y se agazaparon los monárquicos, pero ahora salen y están esperando.

Hay que vivir alerta para no dejarnos sorprender. Esos elementos monárquicos han creído que la España de 1932 era la misma de 1873, en la que los monárquicos triunfaron de la República.

Echémonos a temblar si llegan a triunfar en estos momentos. Todas las conquistas humanistas de la revolución se vendrían abajo. La historia de Fernando VII, con sus persecuciones y sus crímenes, continuará con más fuerza aún.

Grupos todos, para que podamos hacer frente en todo momento a los acontecimientos futuros.

Los soldados heridos declararán

Madrid, 19. — El juez señor Camarero regresará mañana a Madrid, después de haber terminado la práctica de las diligencias en Sevilla y Huelva. Ello hace suponer que con toda probabilidad, la semana próxima se verá el juicio sumarísimo contra el general Sanjurjo y los demás a quienes alcanza dicho juicio.

El señor Iglesias estuvo a última hora de la tarde en el Hospital de Carabanchel tomando declaración a los soldados heridos, que se hallan asistidos en dicho Hospital.

Mañana el señor Iglesias se trasladará a Guadalajara, para tomar declaración a los allí detenidos.

Unos agitadores peligrosos han sido detenidos

Madrid, 19. — El jefe superior de Policía, señor Aragonés, ha manifestado a los periodistas que han sido detenidos, y se encuentran en la Dirección General de Seguridad, el duque de Santa Cristina, el marqués de Sentmenat, el conde de Altamira, el ex ministro señor Rodríguez de Viguera y el capitán de Caballería don Emilio Castro Alonso.

También manifestó el señor Aragonés que procedentes de Sevilla han llegado el general García de la Herrán, el coronel don Emilio Esteban y el capitán aviator don Justo Sanjurjo, que serán trasladados a la cárcel de Guadalajara.

¿SERA DISUELTA LA GUARDIA CIVIL?

21 jefes, encarcelados

Sevilla, 19. — El juez ha dictado auto de procesamiento y prisión contra un general, seis comandantes y catorce tenientes de la Guardia civil y un teniente coronel, siete comandantes, tres capitanes y un teniente del Ejército.

El gobernador ha suspendido al ingeniero jefe del servicio industrial, señor Sequero, el que se ha sometido a expediente para que se depure su responsabilidad.

Rafael Vierna, ingresa en la cárcel

Bilbao, 19. — La Policía practicó un registro en la casa que en las Arenas posee don Rafael Vierna, que es jefe del Partido Nacionalista Español de Bilbao, y después de incautarse de varios documentos, procedió a la detención del citado señor, que ha ingresado en la cárcel.

Se supone que la detención está relacionada con el reciente complot.

Los pamploneses reniegan de su hijo

Pamplona, 19. — Por orden del Ayuntamiento, ha quedado borrada la inscripción por la cual se titulaba al general José Sanjurjo hijo predilecto de Pamplona.

Distribución de deportados

Las Palmas, 19. — El próximo domingo son esperados en este puerto, procedentes de Villa Cisneros, los deportados Domingo Canela, José María Rufas, Joaquín Masmano, Manuel Pérez, Manuel Aguilar y Pablo Mayo.

Se han recibido órdenes, dirigidas al comandante militar de Puerto Ventura, para que se haga cargo de estos deportados, que cumplirán el término de su condena en el citado fuerte.

En el mismo buque en que llegarán los mencionados deportados, regresarán a la Península, por haber cumplido el tiempo de su deportación, Eusebio Gómez y Antonio Ordaz.

Las autoridades a puñetazo limpio

El Ferrol, 19. — En la comedia de Valdeleón, la Guardia civil procedió al cacheo de varios mozos. Un cabo de fogoneros de la Armada, que fue de la dotación del "Blas de Lezo", llamado José Aneto, llamó la atención del cabo de la Guardia civil, Enrique Vázquez, y después le agredió, cayendo ambos al suelo.

Resultado herido el cabo de la benemerita, y fue detenido José Aneto, que ha quedado a disposición del capitán general del departamento.

Lo mismo que hace el Japón

Tchang Shun, 19. — El Gobierno independiente de la Manchuria ha protestado, cerca del Gobierno de Moscú, contra la presencia de tropas soviéticas en su territorio.

Por otra parte, el representante del Gobierno manchú en Kharbine ha conferenciado con el cónsul general de los Soviets, pidiéndole que Rusia cese inmediatamente la invasión del territorio manchuriano, particularmente en el región de Manchouli, donde los rusos están atrinchados.

El representante del Gobierno manchú ha pedido la iniciación inmediata de negociaciones para demarcar, precisa y definitivamente, la frontera entre Rusia y la Manchuria, rogando al cónsul soviético que aconseje a su Gobierno la destrucción de las fortificaciones construidas por las tropas rojas.

Tiene la orden de prisión y se va de bautizo

Bucarest, 19. — Es esperado en esta capital el ex rey de España, Alfonso de Borbón, que vendrá en avión desde Checoslovaquia para asistir al bautizo del archiduque Esteban, hijo del archiduque Antonio de Habsburgo y de la princesa Ileana de Rumania.

Los ataques no cesan

La Paz, 19. — El Gobierno anuncia oficialmente que un destacamento de tropas paraguayas, apoyadas por tres aviones, han atacado el fuerte de Caraya, cuya guarnición se ha retirado después de tres horas de lucha.

Este ha sido el segundo ataque efectuado a dicho fuerte.

Los obreros panaderos y las Cooperativas

En el artículo anterior citábamos la marcha del conflicto, orígenes y entrevistas y conclusiones que la Junta de los obreros panaderos tuvimos con las Juntas de las Cooperativas.

Muchos compañeros dirán que es una lástima que los obreros perdamos las energías combatiéndonos entre nosotros cuando tanta falta nos hacen para combatir a los burgueses. Este punto lo aclararemos antes de pasar adelante nuestra campaña.

No nos proponemos encadenar una lucha contra los verdaderos obreros. Lo que nos proponemos es ir en contra de individuos que, aunque trabajen, llevan un "burgués" dentro del cuerpo.

Hay individuos que al constituir un pequeño capital, sea individual o colectivo, se creen con derecho a explotar a todos los compañeros de trabajo, a fin de aumentar o conservar dicho capital. Este individuo, aunque sea obrero, por fuerza tiene que ser peor que un burgués.

Hay otros que están encargados de administrar los intereses colectivos de entidades, y por lo tanto, "legalmente" tienen asignado un sueldo. Estos individuos forzosamente han de explotar a los obreros que trabajan en la entidad que ellos administran, pues tienen que mirar la manera de que el capital aumente, a fin de justificar su sueldo y al mismo tiempo, aumentarlo.

Estos individuos, que representan los intereses de las Cooperativas, forzosamente han de ir en contra de los intereses de los obreros.

¿Se pueden considerar "obreros" tales sujetos? La contestación debe darla quien quiera. Nosotros creemos que siempre serán los que obstaculizarán las demandas de los obreros. Pues bien, la lucha que emprendemos va dirigida especialmente contra estos "obreros" o "semiobreros". El que no se considere aludido y quiera pasar por compañero, debe presentar la dimisión del cargo que desempeña. No hacerlo, significa solidarizarse con los explotadores.

Individuos que deberían estar en el campo burgués deben dejar el ambiente obrero.

¡Obreros del Puerto! Tened cuidado con los representantes que nombráis para administrar vuestras economías, pues, desde el momento que están en una poltrona, aunque hayan hecho ver que han luchado mucho en beneficio vuestro, os abandonarán y serán traidores en los momentos de lucha.

Tal vez esta ha sido una de las causas de la desorganización del trabajo del Puerto. — La Junta.

CRÓNICA INTERNACIONAL

Las bases del programa de acción de von Papen tienden exclusivamente a cargar el peso de los tributos y el alivio de la descomposición económica sobre los trabajadores.

Entre las cláusulas del mismo, algunas puramente secundarias, figuran la de reducción de ciertas categorías de salarios, la de ampliación del actual sistema de trabajo forzado y la posibilidad de instaurar el sistema de colonización para la clase obrera desocupada.

Se deduce del "maravilloso" programa la intención de difícil realización, de bajar el volumen de salarios, aumentar e intensificar el trabajo y la creación de colonias de forzados para extraer el jugo a los desgraciados sin trabajo.

Era de suponer que los políticos alemanes demostrasen una capacidad superior para la extracción de fórmulas viables que contriviesen el descenso y descomposición precipitado que el régimen capitalista padece, pero nunca esperáramos que se acreditasen de ineptos como los de aquí y con más descocho. Hay problemas que ni los maestros pueden resolver.

El crédito que tenían adquirido de astutos y hábiles en materia económica y social, entre las varias que reconocemos dominaban, ha padecido un quebranto total en estos tiempos difíciles y de prueba.

La solución dada, a cargo del bolsillo norteamericano, al pago de las reparaciones en Lausana denota una pobreza mental sólo comparable con la de cualquier rústico analfabeto, y la segunda factura que presenta von Papen a los obreros con su reciente programa, es digna hermana de la arrancada a la famosa Conferencia.

En ese sentido, de invariable defensa del capital al que quedan postpuestos los demás intereses como siervos de un ídolo sagrado, no podrá Hitler añadir ni una plegaria, como no sea que decida la formación del legendario cuerpo egipcio, de un remoto pasado, que con los látigos arrastraban a los trabajos a los esclavos y los vigilaban con órdenes severas.

La época moderna, el progreso, la civilización... "Cosas verdaderas, mío Cid, que harán fablar las piedras".

Ayudándose mutuamente

Roma, 19. — Los periódicos alemanes ponen de relieve los pasajes de las memorias del mariscal Joffre, en que habla de un proyecto de atacar a Alemania por Bélgica.

La Frensa fascista acoge este párrafo y lo comenta, calificándolo de sensacional.

Dice, además, que el papel de víctima que representa Francia podría muy bien asumirlo Alemania.

Preparando la reclamación de las deudas

Washington, 19. — En los círculos políticos se espera que el presidente Hoover, en su Mensaje anual al Congreso, pedirá que se reconstituya la Comisión de Regulación de las Deudas.

El asunto será oficialmente discutido en una reunión de financieros e industriales que se celebrará el día 26 del corriente.

Disgusto interior en los fascios de Colonia

Berlín, 19. — Han estallado diferencias bastante serias en el seno de las formaciones nacionalistas de Colonia.

Antes de las elecciones se declaró a los miembros de dichas formaciones que se les iba a utilizar para una gran acción, y que serían incorporados en las filas de la Policía.

Las juventudes hitlerianas se hallan fuertemente disgustadas por el curso que toman los acontecimientos políticos.

Las formaciones hitlerianas de Colonia, a consecuencia de este malestar, serán disueltas y vueltas a organizar bajo el mando de un nuevo jefe.

Unos empleados pierden la vida en defensa de unos intereses que no son suyos. - Los dueños del capital tienen estas ventajas

Buenos Aires, 19. — En La Plata, unos individuos enmascarados penetraron en un Banco situado en uno de los puntos más céntricos de aquella ciudad, e intimidaron a todos los empleados a levantar las manos.

Tres empleados de la oficina han tratado de resistirse, y los bandidos han disparado contra ellos, matando a dos e hiriendo al restante.

Vallándose de la confusión que este acto ha producido, los asaltantes han logrado apoderarse de 32,000 pesos, dándose a la fuga, sin que, hasta el momento, haya podido hallarse la menor huella de ellos.

Un norteamericano extraordinario

Nueva York, 19. — En un discurso pronunciado en el Instituto de Política de Williamstown, Mr. John Williams, profesor en la Universidad de Harvard, así como otros significados economistas, han declarado que los Estados Unidos, reduciendo las deudas de guerra, contribuiría, principalmente, al resurgimiento del comercio mundial.

Por otra parte, M. Pierre Liautey, que habita en Nueva York, ha hecho un llamamiento a los yanquis, para que colaboren con Francia, haciendo sacrificios en sus deudas.



# LOS SINDICATOS DE BARCELONA

### ¿Por qué ingresamos en la C. N. T.?

## El camarero y el cocinero es obrero como los demás

Algunos individuos inconsistentes y poseídos de un egoísmo materializado tratan de demostrar que los cocineros y camareros no son obreros y por consiguiente debemos permanecer al margen de las organizaciones "netamente obreras".

Tampoco podemos, ni siquiera debemos hablar de la U. G. T., ya que este es un organismo netamente político y todos sabemos que la política, es el medio más eficaz para pervertir a los hombres. Además de que esta Central Sindicalista, está en franca decadencia.

¿Ingresar en la F. O. C. T. Me nos; ya que está formada por elementos arrivistas que en definitiva no son más que unos socialistas distraídos, que viendo que su partido no tiene ambiente en Cataluña tratan de formar esta Federación para dar la batalla a la C. N. T., volviendo por los criminales derrotados del año 19 al 21.

También existe (al parecer) el B. O. C. constituido por tráfucos de la C. N. T. que no teniendo el valor cívico que se necesita para defender las tácticas de acción directa que informan a nuestra Central Sindical buscan la colaboración de los políticos para ir en definitiva a la implantación de un Estado proletario de tipo fascista; mejor dicho, de una dictadura obrera, aunque otra cosa pretendan demostrar.

Por lo tanto, los camareros y cocineros, conscientes de nuestros actos; convencidos y desengañados de estas organizaciones que se inspiran en el mismo fin, "orgullo, privilegio y falsedad"; los cocineros y camareros de Barcelona y su radio que tienen un concepto clarividente de la cuestión social, han luchado hasta demostrar la falsa posición en que estaban colocados hasta hace poco los obreros de nuestro ramo y no queremos ser ni un momento más partidarios de una grande responsabilidad que contraen ciertos elementos al traicioner nuestra propia causa y por eso hemos constituido el Sindicato Gastronómico de Barcelona y su Radio afecto a la C. N. T., vanguardia del mundo nuevo que trata de establecer para el bien de todos, el Comunismo libertario.

Saperas

## El Congreso organizado por la Regional de Aragón, Rioja y Navarra

El próximo día 21, en el Salón Alhambra, de Zaragoza, empezarán los tareas del Congreso, para lo cual los Sindicatos de ambas regiones han fijado el siguiente orden del día a discutir:

- 1.ª Lectura del acta anterior.
- 2.ª Informe del Comité Regional y Redacción y Administración del periódico regional.
- 3.ª Ratificación de principios y tácticas.
- 4.ª Necesidad de atraer a los intelectuales para que colaboren con los obreros manuales en la lucha social.
- 5.ª Cómo se deben organizar los Sindicatos de campesinos.
- 6.ª ¿Qué posición hemos de adoptar frente a la Reforma Agraria y problema campesino?
- 7.ª Forma de conseguir dar solución a la crisis de trabajo en nuestra Regional. ¿Se deben propugnar paliativos para atenuar el paro?
- 8.ª De qué manera debe organizarse la propaganda oral y escrita para que rinda verdaderas eficacias.
- 9.ª Estructura orgánica que ha de dotarse al Comité Regional y Comité Pro Presos.
- 10.ª Actitud a seguir frente a la libertad de Prensa y de tribuna, clausura de Sindicatos, prisiones gubernativas y deportaciones.
- 11.ª Estadísticas de orden económico y previsión revolucionaria.
- 12.ª Asuntos generales.
- 13.ª Ruegos, preguntas y proposiciones.

Todos los obreros que sientan la causa de su emancipación con la intensidad que requieren los difíciles momentos por que atravesamos pueden presenciar las deliberaciones de dicho Congreso, que señalará el camino a seguir al proletariado en general en estos momentos históricos.

La llama de ilusión que prendió en el proletariado con el advenimiento de la República, creyéndose que iba a establecerse un mayor bienestar y una más amplia libertad para el pueblo, ha quedado reducida a pavesa al ver el comportamiento de los escufistas de todas clases que madran a su sombra.

El capitalismo, todas las clases privilegiadas siguen, como bajo la fenecida Monarquía, explotando y vejando a la clase

## AVISOS Y COMUNICADOS ASAMBLEAS REUNIONES PARA HOY

Habiéndose extraviado un carnet extendido a nombre de Enrique Elise, del Ramo del Transporte (Sección Faquines), se desea de quien lo haya encontrado se sirva entregarlo a esta Redacción.

El compañero Pablo Moll, de Barcelona, advierte a la Administración de "El Libertario" que desea de servirle el periódico.

Advertimos a los oradores que debían tomar parte en el mitin de Llanés, que éste ha sido suspendido por orden gubernativa.

El camarada Máximo Llorca no podrá asistir a la velada neorológica en memoria de Malatesta, organizada para hoy, 20 del corriente, por el grupo "Amor y Voluntad", por hallarse en Madrid actualmente.

Las penas giradas por el compañero José Ibáñez, de Sabadell, producto de una colecta para los camaradas presos hecha entre los trabajadores de la casa Raventós, de dicha localidad, se recibieron, y en su día, el Comité Fro Presos las incluirá en la lista que se hará pública como de costumbre.

Se recomienda al compañero que ha regresado de la deportación con un cargo del camarada Pablo Mayo, aun confiado, encargo que era para la familia de este último, se sirva entregarlo a la Administración de este diario.

Rogamos a las editoriales de las revistas de divulgación social "Orto", "Iniciales" y "Estudios", nos consideren, a partir del 1.º de septiembre, como suscriptores de las mismas, mandando un ejemplar de cada una de ellas a la siguiente dirección: Ateneo Libertario de las Barridas Guindalera, Prosperidad y Ciudad Jardín, calle Juan de la Hoz, núm. 24, 1.ª (Madrid).

Esperamos nos las envíen oportunamente con el recibo de suscripción o en la forma de pago acostumbrado.

El Sindicato Unico de Oficios Varios de Chella (Valencia), domiciliado en la Plaza del Higuera, núm. 2, estimaría de los camaradas, o entidades que pudieran hacerlo, le envíen libros. Se encuentran, por falta de medios económicos, imposibilitados para adquirirlos.

### Sindicato Unico del Transporte

#### SECCION MOZOS CARBONEROS

Camaradas: Después de habernos hecho cargo de nuestras funciones, la nueva Comisión os invita a todos para que paséis por el local social, Plaza de Medinaceli, núm. 1, todos los martes y viernes, de siete a ocho de la noche. — Os desea salud y anarquía, la Comisión.

Camaradas: Es hora de que reaccionemos todos ante los momentos difíciles que atravesamos. La clase burguesa ha hecho entrar la crisis en nuestras filas mediante los que pretenden representarnos en los comités paritarios y comisiones mixtas. No lo lograrán.

Se contrata a los trabajadores prescindiendo del turno, que tanto atánes y sacrificios costó a los trabajadores portuarios; se hacen las manos o equipos a este abuso no podemos ni debemos consentir ni un minuto más. Hemos de oponernos radicalmente contra todos los malos deseos de los fariseos, agentes de la patronal.

Nuestro llamamiento, camaradas, es por la reintegración de todos a nuestra Sección, ocupando cada cual su puesto, y todos juntos al Sindicato del Transporte, a la C. N. T.

El día 21 del actual celebraremos una asamblea, a las diez de la mañana, en la calle Ferlandina, número 57.

Todos absolutamente todos los trabajadores del carbón vegetal, tendré el deber de asistir, y en la que trataremos de encasillar nuestras normas a seguir. — La Comisión.

**¡¡¡ TRABAJADORES !!!**

No olvidéis que la única casa vuestra para vestiros es la

**Basillería PH-Y-PHY**

Trajes y penales de calidad superior a precios baratísimos

BASILLERÍA PH-Y-PHY

Calle de San Pablo, número 116 (cerca al Ferrión)

Descuento del 5 por 100 a los lectores de este periódico

La de la Barrada de la Barceloneta del Sindicato de la Mañana. — Para hoy, sábado, a las cuatro de la tarde, se convoca a los carpinteros de la casa Ribera, a la asamblea de Sección, que se celebrará en el local "Bar Puda del Antonet", Paseo Nacional, 31, en la que se discutirá el siguiente orden del día:

- 1.ª Lectura del acta anterior.
- 2.ª Renovación de cargos de la Comisión de barrada.
- 3.ª Asuntos a tratar de la profesión.
- 4.ª Interpelación a la Comisión saliente.

La de la Sección Caldereros en Hierro, Sopladores y Almacenes de Hierro. — Compañeros: Suspendida la asamblea que tenía que celebrarse el pasado sábado, por orden de la autoridad, por los motivos que todos sabéis, esta Comisión de Sección, habiendo cesado las causas de dicha suspensión, os convoca nuevamente a la asamblea general, que se celebrará hoy, a las nueve de la noche, en el local del Centro Tarragona, Ronda de San Pablo, 44, para discutir el siguiente orden del día:

- 1.ª Lectura del acta anterior.
- 2.ª Nombramiento de Mesa de discusión.
- 3.ª Informe de las Ponencias.
- 4.ª Píro forzoso.
- 5.ª Ruegos y preguntas con arreglo al orden del día.

La de la Sección Calefacción. — Se invita a los componentes de la citada Sección a la asamblea que tendrá lugar, hoy, sábado, a las nueve de la noche, en la calle Ferlandina, número 57, para tratar el siguiente orden del día:

- 1.ª Lectura del acta anterior.
- 2.ª Nombramiento de Mesa de discusión.
- 3.ª Modo de nombrar el empleado de Secretaría; atribuciones del mismo y duración del cargo.
- 4.ª Nombramiento de presidente de la Sección.
- 5.ª Ruegos y preguntas.

La del Sindicato Unico de la Metalurgia. — Se os convoca a la asamblea general, que se celebrará mañana, domingo, a las 9 y media de la mañana, en el Teatro Nuevo, para tratar el siguiente orden del día:

- 1.ª Lectura del acta anterior.
- 2.ª Nombramiento de Mesa de discusión.
- 3.ª Dar cuenta las Secciones de los acuerdos tomados en sus respectivas asambleas.
- 4.ª Nombramiento de presidente, tesorero, delegados al Comité Local, Regional y rectificación o ratificación del delegado al Comité Nacional.
- 5.ª Tratar de la reorganización de las casas desorganizadas.
- 6.ª Orientación sindical.
- 7.ª Ruegos y preguntas.

La del Ramo de la Piel. — Se convoca a la asamblea general del Ramo que se celebrará mañana, domingo, 21, a las diez de la mañana, en nuestro local, calle Guardia, 14, pral, para tratar el siguiente orden del día:

- 1.ª Lectura del acta anterior.
- 2.ª Nombramiento de Mesa de discusión.
- 3.ª Discutir el orden del día, presentada por el Comité de Relaciones, para la celebración del Pleno Nacional del Ramo de la Piel de España.
- 4.ª Ruegos y preguntas. — El Comité.

### Confederación Regional del Trabajo de Aragón, Rioja y Navarra

A todos los Sindicatos, grupos sindicales y simpatizantes: Salud. Este Comité os convoca al Congreso regional de Sindicatos que se celebrará en Logroño (Cine Alhambra) los días 21 y siguientes del mes en curso.

La presentación de credenciales tendrá lugar en la mañana y tarde del domingo, en los locales de la organización (Pablo Iglesias, 3) y la sesión inaugural a las nueve y media de la noche del domingo 21.

Los delegados que precisen venir a Zaragoza para ir a Logroño tomarán el tren (estación del Norte) a las 6:15 de la mañana, para llegar a las once y cuarto al punto de destino.

Encarecemos a los delegados no olviden las instrucciones dadas por este Comité en las dos circulares cursadas.

El Congreso será clausurado con un grandioso mitin y al mismo pueden asistir cuantos intelectuales lo deseen, con carácter deliberativo.

Os desea salud, por el C. R. de A. R. y N., El Secretario general

Alimentación Barrada de Gracia. — Convoca a todos los obreros panaderos a una asamblea general, que tendrá lugar hoy, a las cinco de la tarde, en nuestro local social, calle Salmerón, 211, para tratar de asuntos de gran interés.

Productos Químicos Se convoca a las Comisiones técnicas, delegados de barrada, delegados y Comités de fábrica y militantes, para hoy, sábado, a las nueve de la noche, en nuestro local social, Unión, número 15, 1.ª, para tratar asuntos de mucho interés.

Construcción Se convoca a todos los delegados de Secciones y Barradas para la reunión de Junta, que tendrá lugar a las nueve de la noche. — La Junta.

Sección Empedradores. — Se avisa a los compañeros del Ensanche pasen, a las tres de la tarde, por el local social, para enterarse de un asunto de suma importancia. — La Comisión.

### REUNIONES PARA MAÑANA

Construcción Sección Albañiles y Peones. — Se convoca a los obreros despedidos por el Ayuntamiento (Barradas de la Beneficencia) para el lunes, a las diez de la mañana, en nuestro local social, calle Mercaderes, núm. 26, para comunicarnos un asunto de interés.

Que no falten los delegados y comisionados. — La Comisión.

### Sindicato Unico de la Metalurgia

Se ruega a los compañeros Vifias, Carlos López López, Gregorio Ruiz García, Vicente Felipe Causi, Juan Taus Segarra, Antonio Siraña Segalés, Alba, Clemente Albarajo García y Gabriel Esteve Suárez pasen lo antes posible por la Secretaría del Sindicato, para un asunto que les interesa.

### SECCION ARCAS Y BASCULAS

Los compañeros Santiago Durante, José Rocha y Claramunt pasarán por la Sección a la mayor brevedad, para un asunto de gran interés. — La Comisión de Sección.

### Comité Nacional de Relaciones de la Industria Fabril y Textil de España

Ponemos en conocimiento de todos los Sindicatos Fabriles y Textiles de España, que, cumplimentado el acuerdo recaído en el último Congreso Nacional, celebrado en Madrid, ha quedado constituido el Comité de Relaciones, y éste está dispuesto para todas sus actividades.

Por lo tanto, este Comité desea de todos los Sindicatos, que nos manden a la mayor brevedad las direcciones de sus comités sociales, para así poder enlazar y acoplar todos los datos necesarios; pues nos urge en gran manera para la buena marcha de nuestro cometido.

La correspondencia debe de ser dirigida a nuestro local social, siempre a nombre del Comité de Relaciones de la Industria Fabril y Textil de España, calle Municipio, 12, Clot. Barcelona.

En espera que haréis todo cuanto os pedimos, para bien de todos, y sobre todo, del prestigio y seriedad de nuestra organización.

Os saluda fraternalmente, el Comité.

### A todos los Sindicatos de la Cal, Yeso y Cemento de la región catalana

Os suponemos enterados, por mediación de vuestro delegado, de los acuerdos recaídos en el Pleno Nacional de dicha industria que tuvo lugar los días 4, 5 y 6 de agosto en Zaragoza.

Y, precisamente para dar cumplimiento a dichos acuerdos, y cumpliendo también esta delegación el compromiso adquirido en dicho pleno, os comunicamos a todos los Sindicatos afectos que mandéis una delegación el día 28 del corriente, a las diez de la mañana al lugar que oportunamente se os comunicará.

Esperando vuestra necesaria asistencia, os saluda fraternalmente, la Delegación de Montcada.

## Federación Comarcal del Litoral

### Comité de Relaciones del Ramo de Construcción

El pasado domingo, día 14, se reunió el Pleno de delegados con asistencia de Bienes, Calella, Pineda, Malgrat, Canet, Arenys de Mar, Arenys de Munt, Vilasar de Mar, Premiá de Mar, Premiá de Dalt y Argentea. Faltaron Martorell, San Pol, Vilasar de Dalt, Teiá y Cabrera.

El Comité informó de los trabajos realizados y de la sentida necesidad de asistencia que para la buena marcha del Ramo merece de los Sindicatos el Comité relacionador.

Se trató con amplitud de las funciones peculiares a dicho Comité, al objeto de no involucrar su gestión, dando por vicio de organización, los Sindicatos del Ramo de Construcción, prioridad al Comité Comarcal.

Se convino en normalizar la estadística de parados, puntualizando los que lo son temporalmente, los de crónico pero forzoso por superabundancia de viviendas en las respectivas localidades, o bien por congestión de obreros del Ramo.

Se faculta al Sindicato de Canet para que nombre al nuevo Comité de Relaciones. Referente a la Cooperativa Comarcal de Edificación, se trató de impulsar su realización buscando trabajo que permita imponerla para plantear la batalla a los contratistas-intermediarios que explotan sin recato a los propietarios y a los productores. Canet dice que tiene un presupuesto presentado y espera hacer gestiones para obtener otros.

Previa información de los delegados, se certifica que actualmente se trabaja normalmente en Malgrat, Pineda y Vilasar de Mar, existiendo crisis aguda en todos los demás pueblos.

Se acordó celebrar otro Pleno el día 28 del actual y remitir el orden del día con antelación a todos los sindicatos para tomar concretos acuerdos que permitan robustecer la organización comarcal de la Construcción. — El Comité de Relaciones.

Canet, agosto 1932.

### MARITIMAS TOQUE DE ATENCION

Siempre hay arrivistas que no sólo buscan la discordia en la organización confederal, sino que también quieren vivir sin sudar con el trabajo.

Sin duda muchos ignorarán por quién va dirigido lo que digo; pero ahora sólo relataré las andanzas de estos individuos y, en caso de que vuelvan a reincidir en lo mismo, me verá obligado a dar sus nombres, para que los marinos se den cuenta de quienes son y juzguen como crean conveniente.

Hace algún tiempo que ciertos individuos de la Sección de Pescadores, andan muy mal encaminados; no dejan de hacer visitas a quien no debieran hacerlas, ya que dicen que representan a los compañeros pescadores; porque lo cierto es que los pescadores tienen su organización y no tienen por qué ir a hacer en su nombre visitas adonde no deben. Si es que estos individuos quieren crearse a costa de los explotados pescadores una buena posición, están equivocados, porque les entorpeceremos el camino si quieren abusar de la confianza.

Así es que vayan con cuidado y no se desvien, porque están completamente equivocados en su proceder; si es que ellos sienten eso, que se declaren delante de quien deben; pero que nunca engañen a los hombres que les prestaron la confianza circunstancialmente.

He de aludir a otro, que no calculo cómo y de qué manera, sin pertenecer a una sociedad, quiere armarla a un sitio marcado para ver satisfechos sus deseos de enclufismo. Este individuo, según tengo entendido, conciona a parte de los dirigentes de esa asociación para que le signen, porque dice que ve cierto perjuicio para la entidad donde está, y yo le voy a contestar que lo que ve ese señor es que en el sitio en que está colocada esa asociación no puede mangonear a su antojo ni enclufarse, y donde piensa llevarla espera poder obtener un buen cachufe.

Así es que, compañeros pescadores y motoristas, estemos alerta con esta gente, cuyo interés estriba en cubrirse con vuestra capa y enclufarse a costa de ella. Vosotros ya sabéis lo que es enclufarse; así, pues, no os digo más por ahora. Si reinciden, volveremos a picar.

Alerta: cuidado con dejaros engañar.

### FERROVIARIOS

### Comité Regional de Relaciones de Cataluña

Teniendo necesidad de tratar asuntos de suma importancia para la buena marcha de la organización, se convoca a todos los delegados a este Comité por las diferentes Subsecciones de la región catalana, al próximo Pleno de Comité de Relaciones ordinario que tendrá lugar, mañana, a las diez en punto de la mañana.

Se ruega encarecidamente la asistencia al mismo. — Por el Comité, el Secretario, F. Corrons.

### «VIDA Y TRABAJO»

Ponemos en conocimiento de todos los camaradas que a deseen recibir gratuito nuestro boletín "Vida y Trabajo", pueden dirigirse a esta dirección: Churrucá, 15, Madrid

### A todos los hombres amantes de una humanidad más buena

En estos tristes momentos de duelo mundial para los hombres sensibles que sienten en sus propios carnes los dolores de todos los que sufren hambre y sed de justicia, el grupo cultural "Amor y Voluntad" os invita a la gran velada neorológica que para dar a conocer los bellos y nobles y "Voluntad" os invita a la gran pensador anarquista que acaba de morir, Enrique Malatesta, organiza para hoy, sábado, en el local de la calle de Castillejos, núm. 390 (al lado del Hospital de San Pablo), a las nueve y media de la noche.

Este acto será presidido por Tomás Ferreros, y prestarán su valioso concurso los camaradas Arturo Parera, Federico Montseny, Antonio Ocaña, Libertio Callejas, Pontaura, Javier Soriano, Máximo Llorca, Libertad Ródenas y el veterano camarada Saavedra.

Se leerán unas cuartillas alusivas al acto de nuestro camarada director, Felipe Alzáiz.

La niña Natura Ocaña recitará selectas poesías.

### IDEALES NOBLES

Los seres del siglo XX llegan cada vez más a sentirse hombres en la gran transformación humana.

Según dice Maugtse, denominado el "Filósofo rígido", todos los hombres somos iguales ante la ley natural; pero los buenos manjares sólo se preparan en las cocinas de los capitalistas y parásitos, mientras el pueblo muere de hambre.

Ningún hombre podrá ser completamente feliz mientras subsista un desgraciado. La desgracia de un solo ser es una imperfección que impide al universo la felicidad de los demás seres. A pesar de las violencias de los Gobiernos que dominan con las armas a los pueblos, esos preceptos han de ser generalmente observados, no por bondad o temor del hombre, sino por la diferencia que existe entre el explotado y los explotadores, y esto ha de entrar en la substancia misma del pensamiento de los trabajadores libertarios.

El día que los Gobiernos vean al labrador dirigirse tranquilamente al campo, sin preocuparse de los políticos; cuando los productores se den cuenta de los problemas engañosos de la farsa política y no nos interesen la victoria ni la derrota de un partido ni de otro, entonces será cuando el capitalismo y los Gobiernos serán vencidos. Hombres de casta a quienes veáis luchar por la posición del Poder, fatalmente dictadores, son igualmente nuestros enemigos.

Aun el pueblo no comprende la existencia de una sociedad que no sea regida por un Gobierno, por un amo. Aparte de una minoría, compuesta, en su mayor parte, de pensadores de la clase productora, es decir, al obrero que sufre y trabaja y no tiene ni dispone de tiempo suficiente para poder emanciparse, en conferencias y estudios que les puedan dar los demás, la lógica de los acontecimientos nos impulsa y nos fuerza a hacernos rebeldes, a luchar contra todo lo que nos oprime.

Yonete Vidal



Gacetas

La Comisión de Estudios Políticos y Sociales del Ateneo Cultural Racionalista de La Torrasa (Llanas, núm. 80) invita a todos los amantes del cine y de la cultura en general a la conferencia que hoy, sábado, a las nueve y media de la noche, dará, en nuestro local social, el publicista Mateo Santos, presidente de la Agrupación Cinematográfica Ibérica el cual disertará sobre "Cinéma revolucionario".

El Ateneo Libertario de Sans, invita a todos los socios y simpatizantes, amantes de la cultura libertaria, a la conferencia para hoy, a las 9 y media de la noche, a cargo del camarada E. Cervero, que desarrollará el sugestivo tema "Sindicalismo y anarquismo".

Dado el interés del tema esperamos la mayor asistencia. Al propio tiempo por el mismo camarada se ha organizado una charla para el domingo, a las cuatro de la tarde.

Hoy, sábado, el Ateneo Libre Cultural de Pueblo Nuevo, domiciliado en la calle Independencia, núm. 79 (chafán Pujadas), organizará una velada teatral a beneficio de su biblioteca. Se representará el drama "La protegida" y el chistoso juguete "La casa de los milagros". El acto dará principio a las nueve de la noche.

Esperamos la asistencia de los camaradas, dado el fin de este festival.

El Ateneo Pro Cultura "Paz y Amor" invita a sus asociados a la asamblea general, que se celebrará hoy, sábado, a las nueve de la noche, en la que se discutirá el siguiente orden del día: 1.ª Lectura del acta anterior. 2.ª Nomenclamiento de Mesa de discusión. 3.ª Nomenclamiento de bibliotecario y un vocal. 4.ª Lectura de los estatutos de la Federación Local de Ateneos Culturales. 5.ª Asuntos generales.

Por disposición gubernativa ha sido suspendida la conferencia pública que había de celebrarse en el Ateneo Popular del Pueblo Nuevo hoy, y en la que el doctor Cosme Rofes había de disertar sobre el tema de carácter científico "La educación sexual".

El compañero Benjamín Cano Ruiz dará una conferencia sobre "Integralismo anárquico", hoy, sábado, a las nueve y media en el Ateneo Racionalista de Barcelona, Tantarantana, 8, principal.—El Secretario.

En el Ateneo Federal del Poblet (Valencia, núm. 462, pral.) mañana, domingo, a las once de la mañana, dará una conferencia pública el doctor Farreras Munner, sobre el tema: "Aspecto social de la tuberculosis". — La Comisión.

El Ateneo Libertario de Sans invita a todos, y a los jóvenes en particular, a la interesante charla que tiene organizada para mañana, domingo, a las once de la tarde, en nuestro local social, calle Santa Cecilia, número 19, bajos. — La Comisión.

El Ateneo Cultural Racionalista de La Torrasa comunica a la compañera Libertad Ródenas, que hemos aplazado el mitin cultural hasta mediados de septiembre, cuya fecha exacta ya se la comunicaremos a su debido tiempo, para así ponernos de acuerdo. — La Comisión de Estudios Políticos y Sociales.

El Ateneo de Cultura Libertaria de Monte Carmelo (Horta) convoca a todos los socios y simpatizantes a la asamblea general extraordinaria que celebrará mañana, domingo, a las diez de la mañana, en su domicilio social, Rambla del Carmelo, número 40 (Casa Tórra), para tratar el siguiente orden del día: 1.ª Lectura del acta anterior. 2.ª Nomenclamiento de nueva Junta. 3.ª Orientación a seguir.

La Sección Excursionista del Ateneo Popular de Pueblo Nuevo invita a todos los socios y simpatizantes a la salida de baños a la playa de Masnou, que tendrá lugar mañana, domingo. Punto de reunión: Frente a "La Alianza", a las seis de la mañana. Presupuesto, 50 céntimos.

¡TRABAJADOR! COMPRO TUS TRAJES Y PANTALONES EN LOS ALMACENES PARIS CALLE SAN PABLO, 47

DE PROVINCIAS

Madrid

SINDICATO UNICO DE LA PIEL

Habiéndose constituido en esta el Comité de Relaciones, lo ponemos en conocimiento de todos los Sindicatos de este Ramo en España, con el fin de que los Comités constituidos puedan mantener relación y coordinar todo lo que se refiera a la labor sindical nacional e internacional. — El Comité.

Jerez de la Frontera

Hemos creído propio de este caso manifestar al pueblo nuestra actitud determinada con anterioridad ante una posible reacción de los elementos monárquicos.

Estábamos viendo que no dependían su actitud hostil al nuevo régimen, ni en ellos perdía cuerpo la idea, la esperanza de volver a ser los dueños y los dirigentes absolutos de España; acechaban el momento propicio para poner en práctica sus propósitos. Corroborando, más que nada, para ello, el trato de favor que la República ha dispensado a los elementos monárquicos, enemigos del orden y la libertad del pueblo.

El proceder de estos elementos ha sido tener en continua agitación al pueblo, para de esta manera hallar una oportunidad que hiciera factible su vuelta al Poder.

Nosotros habíamos avisado de este peligro reaccionario, y nuestras decisiones fueron la de declarar la huelga general revolucionaria en contra de todos los elementos que trataban de imponernos una dictadura.

Teníamos que hacer frente a la reacción, salir al paso en su objetivo, que creían de fácil realización por nuestro descontento de continuo exteriorizado, por la

moral seguida por la República para con los trabajadores, moral que puede decirse fué trazada por los enemigos de la libertad, por los colaboradores de Primo de Rivera que desempeñan cargos autoritarios.

Somos apolíticos y por lo tanto no defendemos a ningún Gobierno; pero siendo nuestras ideas de constante avanzar, nuestra ofensiva será mayor para aquellos que en su época de Gobierno lo hicieron mantenidos en la fuerza de la fuerza y con persecución tenaz de los trabajadores.

Y, como el día 10 de agosto, nosotros estamos siempre dispuestos a luchar por la defensa de todas las libertades del pueblo. — El Comité.

Zaragoza

EXTRACTO DEL PLENO NACIONAL DE LA INDUSTRIA DE LA CAL, YESO Y CEMENTO, CELEBRADO EN ZARAGOZA LOS DIAS 4, 5 Y 6 DE AGOSTO DE 1932

Da principio el acto a las diez de la mañana del día 4, pasándose seguidamente a la revisión de credenciales.

Hecha ésta, se pasa a nombrar mesa de discusión, recae en el acuerdo de que presida la Comisión organizadora.

Se da lectura de una carta de la casa Fradera. Fido la palabra el compañero Carrubo, representante de las fábricas de Monjós y expone que sobre la ayuda material que solicitan estos compañeros de Valcarlos para proceder a la reorganización de los compañeros de aquella fábrica, completamente desorganizados desde el último conflicto por ellos sostenido, no debe haber ningún inconveniente en facilitarles esa ayuda.

Zaragoza, dice que los compañeros de Valcarlos no procedie-

ron como debieron haber procedido, pero si vamos a analizar serenamente la cuestión, nadie estamos exentos de cometer errores. De todos modos entendido debe dejarse esta cuestión para último lugar.

Se pasa a discutir el tercer punto de la orden del día que dice: "Dar cuenta de las condiciones que rigen la Industria en todas las fábricas de España."

Villanueva y Geltrú dice que viene representando, por acuerdo mutuo de sus compañeros de trabajo, a la Sección Grifó, la cual está compuesta por unos 210 trabajadores. Respecto al desenvolvimiento de dicha fábrica, manifiesta que de un año a esta parte se puede decir que su desenvolvimiento es bastante normal, pues en un año hemos trabajado siete meses.

Monjós se extiende en consideraciones respecto a la situación de las fábricas que representa, en las cuales, excepto en lo referente a la falta de trabajo, ocurre lo mismo o parecido que en Villanueva en lo que a bajas maniobras de las empresas se refiere.

Zaragoza explica el desarrollo del conflicto que con la empresa de "Cementos Zaragoza" vienen sosteniendo hace ya diez meses.

Moncada abunda en las mismas causas que se apuntan anteriormente.

Pobla de Lillet dice que le ocurre lo mismo. Señala las falsas maniobras que viene haciendo dicho Compañía en perjuicio de los trabajadores y de la buena marcha de la C. N. T. en aquella localidad. Además dicha empresa deja de cumplir los acuerdos firmados el año pasado en unas bases presentadas y aceptadas por ambas partes.

San Vicente dice que vistas las manifestaciones de los compañeros de las demás fábricas y por lo que ocurre en la del—casar—saca en consecuencia que

toda la burguesía que explota el cemento tiene el propósito de desunir a todos los trabajadores, y recabar la atención de todos los delegados para que se intensifique una campaña de reorganización.

Se suspende la sesión a las doce y media para continuar por la tarde.

Segunda sesión.—Da comienzo a las tres y media de la tarde.

Se presenta el compañero delegado de la fábrica "Asland", de Bilbao.

Informa este camarada de la situación de la fábrica que representa.

Da lectura a las condiciones de trabajo que rigen en la fábrica en la actualidad, y a continuación lee también las bases de trabajo que con el fin de echar esas por tierra han elaborado los compañeros de aquella fábrica que pertenecen a la organización, para presentarlas a la empresa para su aprobación.

Entendiendo este punto bastante discutido, no pasa a discutir el 4.º que dice: "Conveniencia de redactar unas bases de carácter nacional".

Se abre la discusión sobre el mismo. Después de amplia discusión donde intervienen San Vicente, Bilbao, Moncada, Zaragoza, Villanueva, Pobla y los Monjós, abundan todos en las mismas consideraciones, que son la inoportunidad de redactar esas bases hasta tanto no se consiga tener una gran relación entre todas las fábricas.

Se pasa a discutir el 5.º punto del orden del día que dice: "Es o no conveniente la formación de la Federación Nacional de España de dicha industria?"

A propuesta de Zaragoza, se suspende la sesión, a las siete y media para continuar al día siguiente.

Tercera sesión.—Se reanuda la discusión a las nueve de la mañana.

Zaragoza se opone a la formación de la Federación Nacional de Industria de Cemento, Cal y Yeso. Explica detalladamente los motivos que le obligan a manifestarse en contra, los cuales son que estando pendiente de celebración, según acuerdo que tomaron los Sindicatos de la Construcción de España en el Congreso extraordinario de Madrid, un Congreso de Sindicatos de la Construcción para ver si era factible la formación de la Federación Nacional de la Industria de la Edificación, en la cual necesariamente tendría que ir englobada la industria que se representa en este Pleno, esto sería contraproducente.

Villanueva propone que el Comité de Relaciones se nombre entre las fábricas de cemento de Cataluña en una reunión que éstas habrán de celebrar al efecto, y que para los gastos de este Comité (de secretaría, manifestaciones, etc.), se paguen cinco céntimos no se podrá desenvolver.

Ante los datos que Villanueva presenta, se acuerda que la aportación por afiliado sea de cinco céntimos mensuales.

A propuesta de Zaragoza se acuerda que el Comité de Relaciones se componga de cuatro compañeros: secretario y un vocal de una fábrica y dos vocales de otra.

Se pasa a discutir asuntos generales.

A propuesta de Zaragoza se acuerda que a los compañeros de Valcarlos, lo mismo que a los de Badalona y otros si lo precisaran, sea el Comité de Relaciones, quien facilite a estos compañeros los medios económicos que precisen para su labor de reorganización.

Villanueva, al dar por finalizado el acto, hace un corto, pero cordial llamamiento a todos los compañeros delegados aquí presentes.

Zaragoza a su vez encarga a los compañeros delegados lleven a las organizaciones que representan un saludo libertario de los trabajadores zaragozanos, como asimismo saluden y conforten en su nombre a cuantos compañeros sufren los rigores de la justicia histórica en aquellas localidades de donde estos compañeros proceden.

Con vivos al Comunismo libertario, a la C. N. T. y a la Federación Anarquista Ibérica, se da por terminado este comicio en medio de enorme entusiasmo.

Detenido e Incomunicado

A primeras horas de la noche ha sido detenido el compañero Antonio Montfort, del Ramo de Madera, pasando a los calabozos de Jefatura, donde a la hora de cerrar la edición continúa incomunicado.

Ignoramos los motivos que habrá tenido esta vez la Policía para llevar a cabo la detención de nuestro compañero.

CARTELERIA

TEATROS, CINES Y DIVERSIONES

MARICEL-PARK TEATRO TIVOLI
Alegria — Agradable temperatura y D I N E R O
Todas las noches, a las 12, concurso sorpresa gratuito con un premio en metálico entre la concurrencia.

Teatro Novedades
COMPANIA LUIS CALVO
Hoy, tarde, gran matinee especial: LOS CADETES DE LA REINA, por Ferrer; LUISA FERNANDA, por Vallojera, Vila, Gimeno y Mayral.

TEATRO COMICO
PALACIO DE LA REVISTA
Hoy, tarde y noche: CANTA GAYARRIE y coleccion e indistinto éxito de la nueva revista "ASI DA GUSTO": Triunfo de Fenor, Clory, Segura, Pedrote y la orquesta Sica Panedas

TEATRO NUEVO
Hoy, tarde, a las cinco: LA VIRGEN MORENA, por Eduardo Brito y HANANA NEW-YORK. Noche, a las diez. Gran función de gala organizada por el Comité de Bellas Artes de Internacional Club. Senacional programa. Domingo, tarde y noche: Despedida de la Compañía

TEATRO VICTORIA
Compañía de Revistas Fricolas del Teatro Maravillas, de Madrid
Hoy, tarde, matinee de moda: LAS MINOSAS. Noche, a las diez: VAYA FAMILIA! y el estreno de la temporada de verano del maestro Rosillo: LAS MINOSAS

Frontón Novedades
Hoy, sábado, tarde, a las cuatro y cuarto: UBANGA y BERRONDO I contra EGOCUE II y ARETIO I. Noche, a las diez y cuarto: BRIGADIERO Y AZFIRI contra RAMOS y BERRONDO II. Detalles por carteles

Panoraso
Hoy, tarde, de cuatro a ocho (replaciéndose el programa). Noche, a las diez
DIBUJOS; NOTICARIO ECLAIR; PASATIEMPO SONORO Y SOTS LES TOITS DU PARIS

Teatro Triunfo y Cine Mariposa
PROGRAMA PARA HOY
CUMPLEAÑOS DE MARY, óptica; MIGUEL STROGOFF o EL COBRE DEL ZAR, segunda jornada; JOVENES PECADORAS, sonora; LOS AMORES DE UN GRAN DUQUE, sonora, sólo en el Triunfo; DILEMA, sonora, sólo en el Marina

CASA DE CARITAT DE BARCELONA
Served públic de Pompes fúnebres
DIRECCIO I OFICINES: Edifici de la Casa de Caritat
Carrer de Torres Amat, 9. — Teléfonos 16234 - 16235 - 16236

SUBCENTRAIS: Carrer del Clot, 71. Tel. 50461
Carrer de Creu Coberta, 51. Tel. 33761

SUCURSALS: Carrer de Sant Andreu, 221. Tel. 51631
Plaça del Centre (Sans), 2. Tel. 23471
Faneig del Triomf, 17. Tel. 25013
Carrer de Sarrià, 75. Tel. 13623

BADALONA: Carrer Relat, 119. Tel. 87 - B.
Carrer de Ferraí Galán (S. Adrià), 26. Tel. 268

HOSPITALET: Central: Lanré Miró, 69. Tel. 23 - B.
Sucursals: Pl. i Margall, 96. Tel. 31226
Prográ (Coll Blanc), 58. Tel. 31227

SANTA COLOMA DE GRAMANET: Carrer d'Asselam Clavé, 13

Festival pro presos y deportados
A LOS TRABAJADORES DE LA BARRIADA DE OOLL BLANCH (LA TORRAS)

Organizado por los Ateneos y Grupos Culturales, por la Comisión nombrada por éstos, notificamos a los trabajadores en general y en particular, a los compañeros de la barriada citada que, para mañana, domingo, a las cuatro y media de la tarde, en el local sociedad Choral el "Universo", sito en la plaza de los Mártires de Jacá, 8 y 9, se celebrará una artística velada a beneficio de los compañeros presos y deportados, con el siguiente programa:

1.ª "El triunfo del trabajo", drama en cuatro actos del compañero Caro Cruspo.
2.ª "La razón triunfara", del abogado F. Fontana.

3.ª Recitación de poesías por las niñas Beria Alejo, Natura

Ocaña y el compañero Bernardo Morales.
¡Compañeros, trabajadores! Espera la Comisión organizadora del acto, que, dada la finalidad del mismo, y teniendo en cuenta la precaria situación en que se encuentran los familiares de nuestros camaradas presos y deportados, sabréis cumplir todos con vuestro deber de hombres conscientes, y que, al efecto, propagaréis ésta, y llevéis al mismo a vuestros familiares.

Os saludamos y esperamos, en nombre de los presos y deportados, la Comisión organizadora.

Nota. — Para invitaciones, en la consjería del mismo local y en el Ateneo Racionalista de La Torrasa.

PELUQUERIAS COLECTIVAS
Núm. 1.—Riego, 14, Sans.
Núm. 2.—Taulat, 65, P. N.
Núm. 3.—Rosendo Navas, 26

De la Región

Prat de Llobregat

¡Trabajadores! ¡Campesinos! Obreros todos:

Entendiendo que ya va siendo hora de cantar "las verdades del barquero", voy a desembuchar algunas, de las muchas que tengo en cartera.

El discípulo de Bertrán y Musitu, Jaume Sallés, alcalde de Prat de Llobregat (y cavernícola), hombre (?) de sanos sentimientos (para él), ante el aspecto doloroso o desastroso que significan las trabas puestas para la exportación de los productos agrícolas, y cumpliendo un acuerdo consistorial, lanza la convocatoria siguiente:

"Als pobles del Prat de Llobregat i Litoral. Ciudadanos: Davant del dolorós espectre de la ruina imminente de tots els pobles del Pla i Litoral, cas de mantenir-se, encara que solament fos per comptats dies, les traves actuals del producte agrícola de nostres comarques, aquesta Alcaldia, complint acord consistorial, recordador de les aspiracions de les entitats Agrícoles, Industrials, Econòmiques, Mercantils i Obres d'aquesta localitat, s'honora convocant-vos a l'Assemblea magna d'agricultors i exportadors que, per tal de fer arribar als Poders públics la trágica situació dels que, després d'haver emprat en l'engrandiment de la riqueza nacional amb el propi sacrifici, totes llurs energies vides, veuen aixecar-se al seu enfront el poderós fantasma d'una ruina immediata i fatal.

I així, precisament, en aquets moments de màxima agudització de la crisi econòmica i social de la Nació, representaria, de conular-se l'injusticia del sacrifici, un trágic epítig a unes vides d'activitat i treballs; un dolorós exemple desalentador.

Agricultors, Industrials, Comerciants, Oubers i Veins en general dels pobles del Prat de Llobregat i Litoral: per vostres interessos, per els dels vostres germans i dels vostres fills, no deixeu d'acudir a l'Assemblea que tindrà lloc el dia 14 del mes d'agost corrent, a les deu del matí, en un dels palaus de l'Exposició de Montjuich, a la qual haurá de veurem, i de la qual haurá de eixir la veu pública tota la magnitud de la tragèdia que sobre nosaltres es descapella en aquets instants.

Redersseu-vos tots en defensa del nostre sagrat dret a la vida, ciutadans del Pla del Llobregat i del Litoral!

L'Alcalde, Jaume Sallés.
Prat de Llobregat, 8 agost 1932.

Y bien; que se llame a las entidades agrícolas, mercantiles, etc., etc., lo encontramos muy en su lugar; pero que se invite a los obreros, ni por pienso.

¡Qué nos puede importar a los

trabajadores que se arruinan todos los burgueses y con ellos la Banca y Bolsa? ¡Nada!

Señor Alcalde del Prat. ¿Dónde está su sentimentalismo ful, cuando usted, con todo su consistorio, comente y apoye de una manera descarada que se lance a la miseria a la mayoría de los jornaleros campesinos de su vecindad consta en el Prat, por el sólo hecho de pertenecer al Sindicato, y no querer comulgar con ruedas de molino?

¿Sería usted capaz de desmentir que en el Prat se propuso constituir una Bolsa de Trabajo en el Sindicato, para que equitativamente fuera repartido el trabajo, tanto para los del pueblo como para los temporeros, y que usted se dió buena maña en desahacerla, con el cuento de que los patronos no la quieren? ¿Dónde está su autoridad? ¡Ah, sí! Ya se nos olvidaba: su autoridad sólo está en poner trabas y obstáculos al Sindicato de la C. N. T., no permitiendo ni actos de propaganda ni siquiera reuniones. Parece ser que sea su pesadilla el Sindicato, y claro, ahora llama a la "concordia" a los obreros.

¿Pero es que se figura este señor que no sabemos lo que da de sí la tierra? Cuando gracias a nuestros esfuerzos y a nuestras gotas de sudor, dejadas en los sur, los "payeses" se han embolsado miles y miles de pesetas (que esto es cada año), ¿se nos ha dado participación de ellas? No, al contrario; el año pasado, después de una pequeña resistencia por parte de los patronos, los trabajadores de la tierra alcanzaron unas pequeñas mejoras durante la recolección de las frutas; pero una vez terminada la recolección, ¡aquí fué Troya!

Con el fin de desmoralizar a los obreros campesinos, no dieron ningún jornal, dejando crecer la hierba en los campos, y al mismo tiempo se tomaron "precauciones" para impedir que los campesinos se dedicaran por su cuenta al laboreo de las tierras.

Desmoralización al fin, vendidos por la miseria, vuelven otra vez a resurgir los odiados "capes de colla", perros de presa de los "payeses", aves de rapía para con los jornaleros; y para muestra, un botón: uno de los vuestros esos, en pocos años, se ha comprado de cuatro a cinco majadas de tierra y todo a costa de los pobres jornaleros campesinos, a costa de su miseria y las privaciones de los suyos.

En fin, para terminar, una pregunta: ¿Tiene el alcalde de Prat de Llobregat bastante autoridad moral para dirigirse a los trabajadores? No. Es más; es odiado por los trabajadores todos, por su incapacidad para la administración de los intereses del pueblo, por su servilismo con la Dirección de la "Beda Barcelona", fútiles fábricas y de no muy gran recuerdo, y por ser un juguete

en manos de los "payeses" de Prat de Llobregat.

Y por hoy hago punto final, prometiendo continuar más adelante. — El Fantasma X.

Arenys de Mar

La opinión pública ya sabrá, por notas anteriores, el conflicto que en ésta sostiene el Ramo del Vidrio. Para orientar de una manera inequívoca, haremos resaltar que, ante la posición y unanimidad de los compañeros vidrieros en continuar en sus puestos defendiendo la causa que, después de suya, es de todos los oprimidos; ante posición tan digna, empezian a sentirse los zarzapos del patrono Navarra y la parcialidad de las autoridades.

Durante estos días se han estado haciendo trámites para ceder el horno, creyéndose con la obra adelante; pero llegado el momento que el burgués y sus perros creyeron oportuno, se encontraron con que los corazones que ellos creyeron corrompidos se encontraban en la brega con tanto entusiasmo como el que más. Acto seguido, no sabiendo por dónde salir, se agarran a las órdenes de detención. ¿Es esto justo? ¿Tenemos derecho a la defensa, o se nos quiere aniquilar como alimañas?

Tenganlo en cuenta todos aquellos a quien corresponde. Tengan presente que si se nos pone o pretende ponernos en un callejón sin salida, responderemos como sea, pero con dignidad. Cuidado, no les coja desprevénidos a aquellos que están acostumbrados a hacer el juego y escudarse tras cortina.

Y a vosotros, compañeros huelguistas, hemos de deciros que tengáis confianza en el triunfo, porque tras de vosotros tenemos la organización dispuesta a hacer lo que sea posible, tanto moral como materialmente.

¡Viva la Confederación Nacional del Trabajo! — El Comité de huelga.

Detenido e Incomunicado

A primeras horas de la noche ha sido detenido el compañero Antonio Montfort, del Ramo de Madera, pasando a los calabozos de Jefatura, donde a la hora de cerrar la edición continúa incomunicado.

Ignoramos los motivos que habrá tenido esta vez la Policía para llevar a cabo la detención de nuestro compañero.

TEATRO ROMEA DE MADRID

Tarde y noche y todas las noches, el éxito de los éxitos: LA PIPA DE ORO. Pastosa presentación. Éxito de toda la Compañía. Grandes ovaciones a Margarita Carbajal y las 99 victorias en el número de Las Pistoleras, que se repite cinco veces. Grandioso Fin de Fiesta, por Tom Good, Conchita Pipiolo, Liana Gracian, John Dux, Lepe

Nota: Por sus modernos aparatos de ventilación este teatro resulta de una temperatura agradable

CINE BARCELONA

Conde Asalto, 26 — Barbadá, 9
HOY COLOSAL PROGRAMA
EL SECRETO DEL DOCTOR, sonora, en español: EL REY VAGABUNDO, sonora, en español: BELVISTA y DIBUJOS SONOROS

GRANJA ROYAL ORIENTE
RESTAURANT
CAFÉ-BAR
PASTELERIA
DULCES DE NATA
Flambres de todas clases
PREPARACION DE CESTAS PARA VIAJE, CAMPO Y PLATA

La Argentina

Comas higiénicas garantizadas, a 5 pesetas docena. Montserrat, L. Barcelona. Envío por correo

¡OBREROS!

Vuestra única casa para vestir deben ser los famosos

ALMACENES MONUMENTAL

CALLE SAN PABLO, 93 (JUNTO CINEMONDUMENTAL)

por razones de su gran economía y la excelente calidad de sus géneros:

Trejes semitana desde 17 pts.
» estambre » 30 »
» a medida » 50 »
Pantalonas... » 5 »

Presentando este recorte se hará un 5 por 100 de descuento

CLINICA
VIAS URBANAS, VENERO, SIFILIS, PURGACIONES, GONORREA (zona militar)
Curación perfecta
Impotencia, Espermatocitos UNION, 19, SNTLL. Vista de 19 a 1 y de 9 a 12 pts. Festivos de 19 a 1

CASA DE CARITAT DE BARCELONA

Served públic de Pompes fúnebres

DIRECCIO I OFICINES: Edifici de la Casa de Caritat
Carrer de Torres Amat, 9. — Teléfonos 16234 - 16235 - 16236

SUBCENTRAIS: Carrer del Clot, 71. Tel. 50461
Carrer de Creu Coberta, 51. Tel. 33761

SUCURSALS: Carrer de Sant Andreu, 221. Tel. 51631
Plaça del Centre (Sans), 2. Tel. 23471
Faneig del Triomf, 17. Tel. 25013
Carrer de Sarrià, 75. Tel. 13623

BADALONA: Carrer Relat, 119. Tel. 87 - B.
Carrer de Ferraí Galán (S. Adrià), 26. Tel. 268

HOSPITALET: Central: Lanré Miró, 69. Tel. 23 - B.
Sucursals: Pl. i Margall, 96. Tel. 31226
Prográ (Coll Blanc), 58. Tel. 31227

SANTA COLOMA DE GRAMANET: Carrer d'Asselam Clavé, 13

Festival pro presos y deportados

A LOS TRABAJADORES DE LA BARRIADA DE OOLL BLANCH (LA TORRAS)

Organizado por los Ateneos y Grupos Culturales, por la Comisión nombrada por éstos, notificamos a los trabajadores en general y en particular, a los compañeros de la barriada citada que, para mañana, domingo, a las cuatro y media de la tarde, en el local sociedad Choral el "Universo", sito en la plaza de los Mártires de Jacá, 8 y 9, se celebrará una artística velada a beneficio de los compañeros presos y deportados, con el siguiente programa:

1.ª "El triunfo del trabajo", drama en cuatro actos del compañero Caro Cruspo.
2.ª "La razón triunfara", del abogado F. Fontana.

3.ª Recitación de poesías por las niñas Beria Alejo, Natura

Ocaña y el compañero Bernardo Morales.
¡Compañeros, trabajadores! Espera la Comisión organizadora del acto, que, dada la finalidad del mismo, y teniendo en cuenta la precaria situación en que se encuentran los familiares de nuestros camaradas presos y deportados, sabréis cumplir todos con vuestro deber de hombres conscientes, y que, al efecto, propagaréis ésta, y llevéis al mismo a vuestros familiares.



SUBSCRIPCIONES:  
Barcelona, en sus... Ptas. 5'00  
Provincias... trimestre... 5'00  
América, Portugal, Filipinas, Id. 5'00  
Países de la Unión Postal... Id. 5'00  
Demás países... trimestre... 5'00

# Solidaridad Obrera

REDACCION:  
Consejo de Ciento, 239, pral. 1.  
Teléfono número 32873  
ADMINISTRACION Y TALLERES:  
Consejo de Ciento, 241, bajos  
Teléfono número 32871

Número suelto: 10 céntimos

Barcelona, sábado 20 agosto 1932

Número 492

## Panorama actual

### ¡República! ¡Sociedad del préstamo y de la limosna!

Podrán decir los republicanos que exageramos o mentimos. Podrá la República, mediante sus leyes o al margen de ellas, que se rellenen contra nosotros. Podrá denunciarnos el fiscal, como viene repleto de muerdas. Lo que no podrá hacer, es desmentirnos con razones, demostrarnos que no tenemos razón. Eso es patrimonio solamente de unos cuantos que prefieren la verdad por encima de todo, sin excluir las conveniencias políticas y personales. Patrimonio de unos "cuantos", entre los que nos contamos es primera fila.

Los republicanos, los socialistas, los políticos, todos los gobernantes, no cuentan ni contarán nunca. Se deben a la mixtificación y al engaño. Dos formas de un ideal que embrutece al pueblo con el marcado propósito de entregarlo ignorante y sumiso al poder despótico del capitalismo, del Estado y de la política.

Decimos que la República es la sociedad del préstamo y de la limosna. Lo decimos y lo probaremos. ¿Cuántos escapan a esta forma de convivencia cimentada en la caridad o el favor, de los 28.000.000 de habitantes con que cuenta España? Pocos, muy pocos. Empezaremos por demostrarlo contando desde abajo, por el más pobre, el más desgraciado de todos los desheredados. Otro día hablaremos de las demás clases que también viven del préstamo y de la limosna. Nos encontramos, pues, ante el obrero desempleado, en paro forzoso. ¿Cómo vive éste y de qué modo se sustenta él y su familia? Mirad la legión que, dispersos por las calles de Barcelona y España entera, sucios, andrajosos y llevando de la mano sus hijos, pobres criaturas inocentes, os interceptan el paso para pedirnos pan, una limosna. Así viven. Pidiendo la ayuda, ¡impíroranda! en calles y plazas públicas. Y no uno ni dos. ¡Miles! Pasan de un millón los trabajadores sin trabajo que viven así.

Algunos viven del apoyo que en bonos les conceden los Ayuntamientos. Bonos equivalentes a una comida pésima, que ni los tocinos comerían. Es el gran trato, el noble trato que da el Estado a sus mismas víctimas. ¡Si! Son víctimas del Estado capitalista todos los obreros sin trabajo. ¿Y dónde duermen esos seres? En la calle. Encima de los bancos de las grandes avenidas. Otros, en casas infectas, barracas inmundas que presta el Estado y toiera el propietario en la confianza de cobrar cuando trabajen. Quiere decir esto, que el obrero que puede lograr cobijarse en una mala habitación es porque le es prestada, sea por el Estado, sea por un propietario cualquiera de los muchos que tienen las ciudades y los pueblos repartidas. Significa esto que el derecho a tener una habitación y a comer ni es respetado ni existe, puesto que todo está en poder de unos cuantos que, protegidos por la autoridad, la religión, la política, el Gobierno y el Estado, mueven la sociedad y los seres a su antojo.

Para escapar a esa forma de convivencia humana injusta; para tener derecho a una buena casa, un buen trato y una buena comida sería necesario tener dinero, mucho dinero, y el dinero es constancia de la propiedad privada, que tiene entre sus redes los medios de ganarlo.

Los obreros ni esos medios tienen. Si bien es verdad que producen toda la riqueza del país y del mundo entero, no es menos cierto que es a cambio de un salario irrisorio, insuficiente. El obrero no posee la facultad de crearse una fortuna personal, porque está desposeído de todo. Por eso se ve forzado a vivir sometido, explotado, de la caridad pública, del favor de los amigos o del préstamo de algún comerciante y propietario.

Así vive el obrero que no trabaja. Así viven sus hijos, sus familiares. Y por esa misma razón figuramos cuán deficiente no será la cultura que hayan podido formarse. Verdaderamente, la sociedad convierte a estos seres en plítraras, en una cosa trágica y repugnante, que pasea su esqueleto físico y moral por las calles esperando morir en cualquier calle o dispensario, de dolor, de miseria y de vergüenza.

La República, con todo su brillo, falso brillo de la libertad y de la democracia, está cimentada sobre estas víctimas, que el capitalismo—engranaje consubstancial de la misma—cada día produce en mayor número. Sin ellos no podría subsistir. Que lo digan, si no, los parados.

Ahora bien. ¿Es que esto es justo? ¿Es que es humano y tolerable? No. Ni es justo, ni es humano ni es tolerable. Los hombres que vivimos agrupados en la Confederación Nacional del Trabajo, que militamos en las avanzadas del anarquismo, queremos acabar con todo eso. No podemos tolerar que la gente se muera de hambre, mientras otros amasan grandes fortunas. No podemos respetar una sociedad dividida de esta forma, organizada de este modo. Entendemos que todo ser humano tiene el perfecto derecho a vivir en una casa bien acondicionada, a comer lo necesario y vestir lo necesario también. Opinamos que esto es posible estructurando una nueva sociedad; yendo más allá, mucho más allá que no ha ido ni irá la República; organizando el trabajo sobre nuevos principios de economía comunista libertaria. Empezando por abolir la propiedad privada y convertirla en común. Fondeando útiles, máquinas y tierra al servicio de la comunidad. Organizando la producción según las necesidades de todos. Trabajando cada uno en su industria o ramo el tiempo justo que estas necesidades imponen. En esta estructuración el capitalismo queda suprimido, por malo y por innecesario. Además, porque no podría existir tampoco suprimiendo la propiedad individual.

La Confederación Nacional del Trabajo está llamada a hacerse cargo de la administración que regulará las funciones del trabajo en el comunismo libertario. Los parados y los obreros que están predispuestos en todo momento a quedarse sin trabajo deben poner su mirada en la misión de la Confederación frente a la República. Su mirada, y su esfuerzo sumario a la misma.

## CONFEDERACIÓN REGIONAL DEL TRABAJO DE ANDALUCÍA Y EXTREMADURA

### A todos los Sindicatos de Andalucía y Extremadura, a todos los trabajadores

Camaradas: La sistemática represión que contra nuestro organismo confederal ha organizado el Gobierno de la República, nos ha imposibilitado en parte el mantener con nuestras organizaciones las lazos de relaciones necesarios para el buen desenvolvimiento de nuestra organización. Hoy, por el hecho de fuerza, la acacería en España, merced a la impudencia del Gobierno republicano, y en el desarrollo del cual los trabajadores de Andalucía y España han demostrado no haber retrocedido un paso en su deseo de superación humana y social, nos encontramos de nuevo viviendo en un plano de regularidad legal, convencidos los hombres que gobiernan a la nación española de cuán inútiles son sus esfuerzos para hundir a la Confederación, aunque para lograrlo se pongan en práctica todos los resortes del Poder, todos los ar-

tambien los sedicentes revolucionarios comunistas, coinciden en la campaña emprendida contra el anarquismo y la Confederación Nacional del Trabajo. Damos la voz de alerta al proletariado revolucionario de Andalucía y Extremadura para que no se dejen sorprender por las argucias de los que aspiran a encumbrarse a

costa del esfuerzo de los demás. Alerta, trabajadores, alerta, hermanos: la cruzada contra la Confederación no ha terminado. Que todos se atengan a las determinaciones de los trabajadores tomadas en sus respectivas asambleas; que nadie se deje sorprender en la revuelta del camino.

Tenemos la confianza de que todos ocuparán el puesto que les corresponde.

En la seguridad de ello os saludamos, vuestro y del comunismo anarquista, por la Confederación Regional del Trabajo de Andalucía y Extremadura,

El Comité

## Libertad de Prensa

### Después de nuestra denuncia de ayer.— La persecución contra SOLIDARIDAD OBRERA debe cesar inmediatamente

Lo esperábamos. Nuestra denuncia de ayer, encabezada con el título "Misterios del Gobierno civil", no ha sido interceptada. Hacer lo contrario hubiera sido tan insulto, que no era posible pensarlo siquiera.

Sin que ningún juez se quejase contra nosotros por emplear constantemente las palabras ATROPELLADO y ARBITRARIEDAD, y en no pocas ocasiones ILEGALIDAD, no hemos cesado de significar nuestra protesta desde estas páginas, lo cual se presta a dar un significado, el único que puede darse, a la actitud de las autoridades ante tan continuas impugnaciones a ellas. Quien calla otorga, dice el refrán. La autoridad calla cuando denunciamos sus extralimitaciones. No nos desmiente. No se quejara contra SOLIDARIDAD OBRERA. Y no lo hace porque le faltan motivos para ello, porque no puede fundamentar un proceso por injurias o por calumnias. Se nos atropella, se nos hace víctimas de todas las arbitrariedades. Si no bastasen a demostrar nuestros razonamientos, lo demostraría plenamente el silencio de las autoridades contra las que protestamos.

Con nuestra información de ayer sucede lo mismo, en grado mayor de gravedad. En el caso de que al gobernador le hubiera sido posible demostrar que "L'OPINION" había copiado el manifiesto del C. N. T. de la C. N. T. de algún ejemplar circulado de SOLIDARIDAD OBRERA, a nuestro diario no habría salido ayer, viernes. Se habría "denunciado" y recogido SOLIDARIDAD OBRERA. Nuevamente la actitud gubernamental es la prueba más palmaria de la verdad de nuestras acusaciones.

En el Gobierno civil se hace uso, por quien sea, indebido y abusivo, faltando a la ley, de los ejemplares de SOLIDARIDAD OBRERA destinados al archivo oficial. Y no se crea que nos damos por satisfechos por haberlo demostrado, sino que, ya probadas plenamente nuestras quejas, no hemos de cesar en la campaña emprendida hasta que SOLIDARIDAD OBRERA sea objeto de un trato igual al que se da a los demás diarios y periódicos.

La persecución que contra nuestro diario se realiza debe cesar inmediatamente. Y no es eso todo. Con que termine la persecu-

ción no podemos ni queremos darnos por satisfechos. Necesitamos que los culpables de estos hechos que indignan, no puedan seguir cometidos en lo sucesivo. Es necesario que se esclarezca el misterio del Gobierno civil. El gobernador, señor Moles, tiene en su mano hacerlo sin pérdida de tiempo. Y después de hacerlo, lo mejor que en tal caso pudiera hacer sería dimitir. Todo ello en el supuesto de que tales cosas ocurran ignorándolas él. Porque si en ellas tuviera parte, la mayor gravedad del asunto habría de ser apreciada por todo género de autoridades, no para darnos satisfacción, sino para ejemplo de quienes en adelante pudieran caer en el mismo pecado.

SOLIDARIDAD OBRERA no puede ni debe ser víctima de manejos arbitrarios de gobernantes, ni ha de estar supeditada al espiónaje que quiera ejercer cualquier partido político en los despachos oficiales. Exigimos que se haga la luz en este asunto.

Tiene la palabra el gobernador. Y está seguro de que no quedarán sin respuesta sus justificaciones o sus explicaciones.

## Cuestiones de hoy y de mañana

### Un párrafo oficioso que no tiene desperdicio

El presidente de la Sala sexta y de la Sala de vacaciones del Tribunal Supremo, entregó días pasados a la Prensa una nota oficiosa que puede conservarse a título de inodora, incolora e insipida, porque no expresa nada. Lo único claro que dice está en el párrafo tercero, que copio:

Las leyes de la República han perfeccionado el mecanismo de la Justicia militar y ampliado considerablemente los derechos, recursos y garantías procesales de los incurso en ellas, pero manteniendo como nota característica de la jurisdicción castrense la rapidez en los trámites, la ejemplaridad de los fallos y la independencia de los tribunales llamados a dictarlos.

Estas manifestaciones significan que la República da garantías procesales y derechos. En efecto: horas después de entregarse Gaitán, era fusilado; Sanjurjo tiene más garantías con la República, porque es como el se hubiese entregado a la nodriza. ¿Rapidez en los trámites? ¡En Jaca si que se llevó todo con rapidez! ¿Que los sumarios militares se desarrollan a paso ligero? Diganlo los procesados que en toda España llevan tiempo y tiempo sin que se haya hecho ninguna diligencia después de ser absorbidos como rociados por una jurisdicción que no les corresponde en ningún caso, puesto que son paisanos.

La rapidez en los trámites se observa en la jurisdicción militar cuando hay interés en matar. Recuérdese Montejó y Liócer. Y recuérdese que en aquel mismo proceso estuvieron otros encartados tres y cuatro años en la cárcel. Hay causas militares por supuestamente delitos de imprenta que llevan ocho y nueve meses "en su lugar decanoso". ¡Vaya una rapidez! Y respecto a amnistía, no se daría si no hubiera procesados socialistas.

Respecto a la llamada "ejemplaridad de los fallos", confesamos que, en efecto, los tribunales militares los dictan que parecen de encargo, como si fueran cosa de familia, de la camarera que va a comprar una bandeja de pasteles. Al general Berenguer se le condenó a dos penas de muerte; pero ya recordará las únicas penas que se le aplicaron: un ascenso a teniente general y la presidencia del Consejo de ministros. Igual ocurrirá con San-

jurjo, el cual no ascenderá por ahora, puesto que llegó al límite y hasta tiene título de marqués; pero será indultado y tratado como chico travieso por unos cuantos abuelos togados, enternecidos y lacrimosos. La Prensa adicta al Gobierno empieza ya a tocar el bordón sentimental en una atmósfera de canto fardo, y desde las intervenciones parlamentarias de Azña a los artículos de Benllure y Tuero, todo son alegatos de defensa en favor de Sanjurjo, atacándose a éste como chico travieso por unos cuantos abuelos togados, enternecidos y lacrimosos. Las notas del Gobierno son obras maestras de ocultismo. Se sabe que los jueces entran y salen, viajan y vuelven a viajar. No se sabe nada más. En columnas y columnas se toma la cabellera al pueblo español, mientras se le declara mayor de edad.

En el párrafo copiado al principio se consigna como un mérito de la jurisdicción castrense la independencia de los tribunales del sábio. Es probable que la justicia de toga no protesta si quiera por ese sablazo que recibe en pleno rostro. Hablar de independencia de los tribunales militares, equivale a decir que los militares no son independientes. La política maneja siempre el Código como conviene a su interés. Primo tuvo una magistratura adicta, y el que no era adic-

to se le inutilizaba. Alfonso tuvo generales y jefes adictos los que condenaron a muerte a tantos y tantos hombres dignos y limpios, mientras cargaban dos penas de muerte de mentirillas a Berenguer, las mismas que cargarán a Sanjurjo para indultarle luego mientras se entretiene una temporada la imbecilidad de los españoles con notas oficiosas como la que comentamos. Los condenados a muerte por los sucesos de Vera, víctimas de una red política y abusos primero, ¿no son ejemplo de la trágica comedia que representó la justicia castrense? Y si se replica que eran los tiempos en que se borbocaba, diremos que en éstos, sin Borbón, se mata en la calle a la luz del sol y se mata sin juicio, ni siquiera sumario. A Berenguer lo ha tratado la República mejor que lo trató Borbón, puesto que la República no lo condena. Lo mismo o mejor se trata a Cavallanti y demás generales imperiales por la letanía matrona republicana que por la escudilla lechuza borbónica. La diferencia de trato, antes y hoy, está contra nosotros, porque no queremos ser ministeriales y sostenemos la moral invencible del anarquismo a costa de la libertad y de la vida.

Felipe Alaiz  
Cárcel, Barcelona.

## LA LEY DE JURISDICCIONES, DERIVADA

### ¿Saldrá Felipe Alaiz? ¿Serán por fin libertados nuestros presos?

### Parece ser que el clamor del pueblo ha logrado la victoria sobre la espada

El Congreso de los diputados ha tomado en consideración una propuesta que arranca del fuero militar a todos los procesados y condenados por los tribunales militares que, como se sabe, han venido actuando arrogándose una jurisdicción que no les corresponde.

Suponemos que ahora no encontrarán la justicia histórica nuevos argumentos para retener

presos a muchos de nuestros camaradas, entre ellos nuestro querido compañero Felipe Alaiz, en quien se han cebado los tribunales militares para tenerlos durante tiempo indefinido en la cárcel.

No dudamos que la votación favorable reparará las injusticias cometidas, aunque para ello se haya tardado...

### La libertad de tendencias en la C. N. T.

Algunos individuos que no están, espiritualmente, dentro de la Confederación dicen que en la C. N. T. ha de haber libertad de tendencias.

¿Se puede saber qué es esa libertad de tendencias? Querrá decir que en la Confederación han de manifestarse todas las tendencias obreras; y si no quiere decir eso, no quiere decir nada. ¿Qué es y qué significa la Confederación Nacional del Trabajo dentro del movimiento obrero español? ¿Se la puede estimar un organismo exclusivamente económico?

Vamos sobre el tema como si la Confederación fuese una entidad económica y como si fuese, también, una corporación política, que algunos le pueden atribuir.

La Confederación, en lo económico, es un organismo de clases, de la clase obrera, que persigue las mejoras inmediatas de los trabajadores por medio de la acción directa.

¿Qué tendencias ha de haber en un organismo de resistencia a la explotación capitalista, que no sea la propia resistencia a la explotación capitalista? En la Confederación no cabe más que un interés común a los trabajadores que se defienden de una explotación que a todos agobia y que fué, precisamente, el origen de las asociaciones obreras.

Quienes entendieren de otro modo la lucha de clases y la acción directa; quienes entendieren que dentro de la Confederación caben, además, las luchas no de clases, la acción no directa; quienes entendieren que podían defenderla los trabajadores, otras clases y con intervención de políticos, no caben dentro de la Confederación Nacional del Trabajo.

Porque la cosa es clara. La Confederación tiene sus Estatutos, por delante de los cuales han de pasar cuantos quieran ingresar en ella; y si luego, al estar dentro, conspiran contra dichos Estatutos, es que no son leales sus intenciones.

En este nuestro caso no cabe error ni ignorancia, porque los Estatutos no dan lugar a duda alguna.

Discurramos ahora la parte política que puede haber en la Confederación Nacional del Trabajo y que, indudablemente, la hay cuando sus afiliados no se contentan con las mejoras económicas que pueden alcanzar por medio de la asociación, sino que propagan por un cambio de vida; por una vida que ven en el comunismo libertario. Sus Estatutos diáfananamente lo confiesan. Lucha de clases de acción directa, hoy, para mejorar la vida económica de sus asociados, y el comunismo libertario para la vida de mañana.

¿Qué tendencia cabe aquí más que la tendencia al comunismo libertario? Otra no, porque lo escrito en los Estatutos no puede tener más que una interpretación.

A nadie se le obliga a pertenecer a la C. N. T. Todos los individuos y los Sindicatos entran en ella por su propia voluntad y, como hemos dicho también antes, pasando por delante de sus Estatutos. Toda labor que se haga después contra sus tácticas y su ideario, es una maniobra que carece de consecuencia.

Lo digno sería combatir los procedimientos y las ideas de la Confederación desde fuera. Dentro no cabe oposición alguna, porque ya sabemos que la C. N. T. es antipolítica.

Los comunistas autoritarios, cual los del Bloque, al llegar aquí se agarrarán, como márfagos a clavo ardiendo, a la idea de la libertad y del error en que pudieron haberse caído los autores de los Estatutos de la C. N. T. Muy conformes nosotros con dar libertad aun a los partidarios de una inteligencia única, cual la de Lenin, y muy conformes, además, en que los antipolíticos y los libertarios de la C. N. T. pueden haberse equivocado. Pero para estos casos están las tribunas y las columnas de los periódicos. Esta pluma que ahora escribe se compromete a discutir, con quien sea, desde este mismo diario o desde "La Revista Blanca", que desde el Poder jamás se emancipará a los trabajadores de la esclavitud económica y política que están sufriendo, y que el comunismo libertario es, hoy por hoy, el más justo y el más libre sistema social a que pueden aspirar las sociedades presentes.

Los que quieren divisiones dentro de la Confederación, no aman a la Confederación. Federico Urales

## DESDE VILLA CISNEROS

### Liberación del segundo grupo de confinados y traslado de los restantes compañeros a Fuerteventura.—Es libertado Martín Sisteró, dueño de «La Tranquilidad»

Con el avión correo semanal a punto de llegar, rumbo a España, es decir, a la vecina República francesa, el gobernador señor Reguera nos llama a su despacho para entregarnos la siguiente orden. Nosotros, de prisa y corriendo, la transmitimos para conocimiento y efecto general.

En día 13, sábado, a las 17.15. Y el texto dice así:

GOBIERNO POLITICO MILITAR DE RIO DE ORO

Sección Colonias, N. 633

En cumplimiento a lo dispuesto por el excelentísimo señor ministro de Gobernación, según telegrama urgente del ilustrísimo señor director general de Marruecos y Colonias, de fecha de hoy, por el próximo vapor correo que sale de este puerto el día 13, embarcarán con destino a la Península los siguientes confinados en esta Colonia:

Antonio Mota Moreno, Aquilino Ferrer Clavel, Antonio Avila Velaz, Angel Latorre Morales, Domingo Xizona Revellat, Enrique Juanpere Pol, Francisco Ascaso Abadia, Jerónimo Torredella Colled, José Gineá Albarracín, José Alvarez López, José Mañes Juregui, José Planas Calvet, Juan Diaz Moco, Manuel García Pérez, Ramón Rivera Soler, Rufino Canto Palacios, Martín Sisteró Asmedes.

En el mismo vapor embarcarán a disposición del excelentísimo señor gobernador civil de Las Palmas, para ser trasladados a Fuerteventura, los siete confinados siguientes:

Domingo Canals Chapino, José María Rufas Serra, Joaquín Nazmano Pardo, Manuel Pérez Felis, Miguel Aguilar Doualo, Pablo Mayo Mayo, Tomás Cano Ruiz.

Lo que se comunica para conocimiento y general satisfacción. Villa Cisneros, 13 de agosto de 1932.

Las familias, amigos y compañeros, se servirán no remitirnos nada aquí. Háganlo, quienes deban, a Canarias. T. Cano Ruiz